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GIGANTES DA 
SOLIDARIEDADE

Sindicato Rural de Ourinhos entrega 
alimentos e equipamentos à diversas entidades 

assistenciais de Ourinhos e região
Este ano foram 
25 instituições 
beneficiadas pela 
ação feita pelo 
Sindicato que já 
completou 21 anos 
de história
Fernando Ribeiro

O SRO – Sindicato Rural 
de Ourinhos entregou 
na última segunda-

-feira, 16, todas as doações 
arrecadadas pela tradicional 
Campanha Ação Solidária, que 
este ano completou 21 anos.

No total, mais de 30 entida-
des de Ourinhos, Salto Gran-
de, Ribeirão do Sul, São Pedro 
do Turvo, Canitar, Chavantes 
e Ipaussu foram beneficiadas 
na ação, segundo o presidente 
do SRO, Eduardo Luiz Bicudo 
Ferraro, “Brigadeiro”, que tam-
bém é vice-presidente da FA-
ESP – Federação da Agricultu-
ra do Estado de São Paulo.

“Nada a gente faz sozinho, 
temos apoio da FAESP, dos 

nossos diretores, associados, 
do agronegócio. Nos faz mui-
to bem, porque conseguimos 
ajudar muita gente e, ao mes-
mo tempo, nós também somos 
agraciados. As entidades tra-
balham o ano todo cuidando 
de muitas pessoas, o que faze-
mos é um carinho para contri-
buir com esse grande número 
de voluntários que se dedicam 
à vida do próximo”, declarou 
Brigadeiro.

O apresentador Edu Bala 
conduziu o evento que teve a 
presença de diversos diretores, 
representantes das entidades, 
instituições, de presidentes de 
sindicatos da região de abran-
gência do SRO, além de pre-
feitos e da imprensa também.

“Gostaria de desejar um Fe-
liz Natal a todos e um bom 
ano novo, porque acredito que 
teremos um ano difícil. Deus 
queira que nosso país melho-
re, que Ele proteja todos os 
brasileiros. O agronegócio é 
a força do nosso país, plante, 
cultive e colha a paz: Deus, pá-
tria, família e liberdade”, finali-
zou Brigadeiro”. Eduardo Luiz Bicudo Ferraro, presidente do Sindicato Rural de Ourinhos

Representantes da imprensa ourinhense prestigiaram o evento promovido pelo Sindicato Rural de Ourinhos

Representantes das entidades beneficiadas

Brigadeiro com a esposa Andreia e equipe do Sindicato Rural de Ourinhos durante o evento de entrega das doações este ano



ENTIDADES BENEFICIADAS EM 2024

A.A.D.F. - ASSOCIAÇÃO DE ASSISTÊNCIA 
AO DEFICIENTE FÍSICO
A.C.C.C. - ASSOCIAÇÃO CANITARENSE DE 
COMBATE AO CANCER
A.P.A.E. - ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS 
DOS EXPECIONAIS DE CHAVANTES
A.P.A.E. - ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS 
DOS EXPECIONAIS DE OURINHOS
APECAN - ASSOCIAÇÃO CÂNCER DE RI-
BEIRAO DO SUL
A. M. F. - ASSOCIAÇÃO MÃOS QUE NÃO SE 
FECHAM
C. A. F. A. – “DITO DA VERDURA”
CATEDRAL SENHOR BOM JESUS
COMSAGRA - COMUNIDADE TERAPEUTI-

CA DE SALTO GRANDE
F. S. S - FUNDO SOCIAL DE SOLIDARIEDA-
DE DE CANITAR
F. S. S - FUNDO SOCIAL DE SOLIDARIEDA-
DE DE CHAVANTES
F. S. S - FUNDO SOCIAL DE SOLIDARIEDA-
DE DE IPAUSSU
F. S. S - FUNDO SOCIAL DE SOLIDARIEDA-
DE DE RIBEIRÃO DO SUL
F. S. S - FUNDO SOCIAL DE SOLIDARIEDA-
DE DE SALTO GRANDE
F. S. S - FUNDO SOCIAL DE SOLIDARIEDA-
DE DE SÃO PEDRO DO TURVO
GAPAC - ASSOCIAÇÃO DE APOIO AOS 
PORTADORES DE CÂNCER DE SALTO 

GRANDE
LAR DOS VELHINHOS PAPA JOÃO 23 - 
SALTO GRANDE
LAR SANTA TEREZA JORNET - OURINHOS
LAR SÃO VICENTE DE PAULO EM CHA-
VANTES
RECCO - REDE DE COMBATE AO CANCER 
DE OURINHOS
SANTA CASA DE OURINHOS
TIRO GUERRA DE OURINHOS
UNIDADE DE ONCOLOGIA DA SANTA 
CASA DE OURINHOS
V. C. C. - VOLUNTÁRIOS DE COMBATE AO 
CANCER DE SÃO PEDRO DO TURVO

MATERIAIS, ALIMENTOS E EQUIPAMENTOS ARRECADOS EM DOAÇÃO - 2024

■ 610 Cestas Básicas -
■ 18 Pacotes de Pó de Café
■ 19 Caixas de Chá
■ 2.400 Unidades de Água
■  26 Pacotes de Bolacha Rosquinha
■ 35 Litros de Água de Coco 
■ 36 Litros de Refrigerantes
■ 37 Pacotes de Bolacha de Maisena
■ 46 Litros de Suco
■ 64 Quilos de Açucar Cristal

■ 65 Panetones
■ 71 Pacotes de Bolacha Água e Sal
■ 86 Litros de Leite longa vida
■ 7.500,00 em Dinheiro
■ 01 Cadeira de Banho Obeso
■ 01 Cadeira de Rodas Obeso
■ 01 Caixa de Ferramenta Multiuso
■ 01 Impressora HP Laserjet M432FDN
■ 01 Impressora Multifuncional Hp Smart
■ 01 Máquina de Costura Singer 

■ 01 Projetor EpsonPowerlite
■ 147 Unidades de Prestobarba
■ 368 Fradas Geriátricas Tam GG
■ 40 Hidratantes Corporal de 400 ml
■ 68 Litros de Shampoo
■ 400 Fraldas Geriátricas Tam G
■ 25.000 Unidades de Copos Descartáveis 
50 ml 
■ 30.000 Unidades de Copos Descartáveis 
180 ml 

Água e copos descartáveis para a Santa Casa de OurinhosNo total, foram arrecadadas mais de 600 cestas de alimentos

Um delicioso café da manhã 
foi servido a todos Cadeira, impresora, máquina de costura entre outros

Equipe do Sindicato Rural de Ourinhos, em foto de arquivo, 
que trabalha incansavelmente em prol dos outrosRepresentantes de sindicatos rurais
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Edu Bala apresentou o evento

Cadeira, impresora, máquina de costura entre outros

Leite longa vida
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LUTO NA 
ADVOCACIA

Morre em Ourinhos, aos 85 anos, o advogado 
e juiz de paz, Dr. Fábio Dias Martins, o “Fabinho”

Além de sua 
brilhante trajetória 
como advogado, Dr. 
Fábio Dias Martins 
atuou por muitos 
anos como juiz de 
paz em Ourinhos

Da redação

Neste sábado, 21 de 
dezembro de 2024, a 
cidade de Ourinhos se 

despediu de um dos seus mais 
ilustres cidadãos: o advogado 
e juiz de paz, Dr. Fábio Dias 
Martins. Reconhecido por sua 
dedicação à justiça e à comu-
nidade, Dr. Fábio construiu 
uma trajetória marcada pelo 
compromisso com a ética, o 
respeito e a promoção da paz 
social. Sua partida deixa um 
legado profundo na advocacia 
e no serviço público da cidade.

FORMAÇÃO E CARREIRA 
NA ADVOCACIA - Nascido e 
criado em Ourinhos, Dr. Fá-
bio demonstrou desde jovem 
uma paixão pelo Direito e 
pelo debate sobre justiça so-
cial. Formou-se em Direito em 
uma renomada universidade, 
iniciando sua carreira na ad-
vocacia com o desejo de fa-
zer a diferença na vida das 
pessoas. Durante décadas 
de atuação, ele se consolidou 
como um dos advogados mais 
respeitados da região, sempre 
exercendo sua profissão com 
notável competência e integri-
dade.

Ao longo de sua carreira, Dr. 
Fábio Dias Martins se destacou 
pela habilidade em lidar com 
casos complexos, oferecendo 
aos seus clientes uma defesa 
sólida, baseada em profundo 
conhecimento jurídico e sensi-
bilidade humana.

Para ele, cada caso era 
uma oportunidade não ape-
nas de aplicar a lei, mas de 
ajudar a construir uma socie-
dade mais justa. Ele sempre 
teve a consciência de que a 
advocacia é, acima de tudo, 
uma profissão voltada para o 
cuidado com a vida e as his-
tórias das pessoas.

Sua reputação era construída 
sobre pilares de honestidade, 
transparência e compromisso 
com a verdade. Essas qualida-

des lhe renderam a admiração 
de colegas de profissão e a 
confiança da comunidade ouri-
nhense, que o via não apenas 
como um advogado de suces-
so, mas como um exemplo de 
ética e serviço à justiça.

JUIZ DE PAZ: UMA CARREI-
RA DE SERVIÇO À COMUNI-
DADE - Além de sua brilhante 
trajetória como advogado, Dr. 
Fábio Dias Martins atuou por 
muitos anos como juiz de paz 
em Ourinhos. Essa função, 
que ele desempenhou com 
maestria, trouxe a ele ainda 
mais reconhecimento, por sua 
capacidade de promover har-
monia e equilíbrio em suas de-
cisões.

Como juiz de paz, Dr. Fábio 
celebrou inúmeros casamen-
tos civis, sendo parte de mo-
mentos de felicidade e união 

para muitas famílias de Ouri-
nhos. Sua maneira atenciosa 
e respeitosa de conduzir cada 
cerimônia tornava esses mo-
mentos ainda mais significa-
tivos. Ele era conhecido por 
sua habilidade em transfor-
mar uma simples formalidade 
em um evento especial, ofere-
cendo palavras de sabedoria 
e conselhos aos casais.

LEGADO E IMPACTO - O fa-
lecimento de Dr. Fábio Dias 
Martins representa uma per-
da imensa para a advocacia e 
para o serviço público de Ouri-
nhos. Sua dedicação à justiça, 
tanto no âmbito privado quanto 
no público, marcou a vida de 
inúmeras pessoas, que ago-
ra sentem o vazio deixado por 
sua partida.

Além de sua vida profissio-
nal exemplar, Dr. Fábio foi um 

defensor de causas sociais, 
sempre buscando formas de 
usar seu conhecimento para 
apoiar os mais vulneráveis. 
Sua participação em projetos 
locais voltados ao acesso à 
justiça reforçou sua imagem 
de um homem comprometido 
não apenas com o sucesso, 
mas com a justiça em sua es-
sência.

Dr. Fábio deixa um legado 
de ética, compromisso com 
o bem comum e respeito às 
pessoas. Sua trajetória, tanto 
como advogado quanto como 
juiz de paz, será lembrada por 
todos que tiveram o privilégio 
de conhecê-lo e trabalhar ao 
seu lado. A cidade de Ourinhos 
perde um grande homem, mas 
sua memória continuará viva, 
inspirando futuras gerações de 
profissionais do Direito e de ci-
dadãos.

Na última foto registrada por nossa reportagem, Dr. Fabinho, que prestigiava todos os eventos importantes da cidade,
aparece na entrega de doações à entidades, feita no Sindicato Rural de Ourinhos, na última segunda-feira, dia 16.
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NOVO HOTEL
Fecomerciários inaugura novo hotel 

na Estância Turística de Avaré

O empreendimento 
contempla sete 
andares com 
vista privilegiada 
para a Represa de 
Jurumirim e 172 
quartos
Da redação

O dia 14 de dezembro 
de 2024 entra para a 
história da Fecomer-

ciários como mais uma data 
marcante em sua trajetória 
de 85 anos de atuação com a 
inauguração do novo EcoBlue 
Hotel, construído no Complexo 
Eco, mantido pela Federação 
na Estância Turística de Avaré.

O ato inaugural foi liderado 
pelo presidente Luiz Carlos 
Motta, sob as bênçãos do Pa-
dre Beto Paes. Estiveram pre-
sentes, presidentes dos Sindi-
catos Filiados (e respectivos 
cônjuges), acompanhados por 
dois delegados Federativos, 
além de destacados convida-
dos representantes de outros 
segmentos, como o prefeito de 
Avaré, Jô Silvestre, e Rafael 
Coelho, diretor-executivo da 
Citz Construtora, responsável 
pela obra.

Os funcionários da construto-

ra, Allan Chaves Garcia e Gra-
ciane da Costa Alves foram 
reverenciados pelo presidente 
em gratidão a todos profissio-
nais que trabalharam na cons-
trução do prédio.  

Descerradas a placa e a fita, 
todos se dirigiram ao Espaço 
Eco, centro de convenções 
instalado em frente ao novo 
Hotel, onde ocorreram os pro-
nunciamentos das lideranças 
sindicais comerciárias e ou-
tros.

Mensagens de congratula-
ções também foram enviadas 

por autoridades como Geraldo 
Alckmin (Vice-Presidente da 
República), Márcio Pontes (Se-
nador), Luiz Marinho (Ministro 
do Trabalho), Simone Tebet 
(Ministra do Planejamento), 
Celso Sabino (Ministro do Tu-
rismo), Hugo Motta (Deputado 
Federal), Roberto Lucena (Se-
cretário Estadual do Turismo), 
Luiza H. Trajano (Magazine 
Luiza) e Valdemar Costa Neto 
(Presidente do PL).

Os consagrados Demônios 
da Garoa colocaram os cerca 
de 300 convidados para cantar 

e dançar durante o jantar de 
confraternização. 

O HOTEL - Começou a ser 
construído em setembro de 
2022 num terreno de 24 mil 
metros quadrados. Total de 
área construída: 16.500 metros 
quadrados. São sete andares 
com vista privilegiada para a 
Represa de Jurumirim e 172 
quartos: 78 quartos de casal, 
71 triplos, 17 duplos e seis suí-
tes. Algumas dependências: 1) 
Restaurante. 2) Bar. 3) Acade-
mia e 4) Sala de jogos.
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CASA DA MULHER
PAULISTA

Prefeitura de Ourinhos inaugura 
a Casa da Mulher Paulista

Os atendimentos 
devem começar no 
próximo ano
Da Redação

A Prefeitura de Ourinhos, 
por meio da Secretaria 
da Mulher e do Fundo 

Social de Solidariedade, inau-
gurou, na quinta-feira (19), 
a Casa da Mulher Paulista, 
um espaço conquistado em 
parceria com o Governo do 
Estado de São Paulo. A ini-
ciativa simboliza acolhimento, 
apoio e oportunidades para as 
mulheres da cidade.

Localizada na Avenida Ge-
túlio Vargas, 1480, no Jardim 
São Silvestre, a Casa da Mu-

lher conta com uma estrutura 
completa. O espaço dispõe de 
um salão principal para con-
ferências e cursos, salas de 
atendimento, brinquedoteca, 
área gastronômica e outras 
instalações que oferecem con-
forto e funcionalidade.

Além da infraestrutura, o local 
oferecerá serviços essenciais 
para mulheres em situação de 
vulnerabilidade, como atendi-
mento jurídico, apoio psicoló-
gico e capacitação profissional 
voltada para a geração de em-
prego e renda.

Durante a inauguração, Lua-
na Pocay, presidente do Fundo 
Social de Ourinhos, destacou 
a relevância do espaço para o 
público feminino. “A inaugura-

ção da Casa da Mulher Pau-
lista representa acolhimento, 
proteção e dignidade para as 
mulheres. Como primeira-da-
ma, tenho orgulho de fazer 
parte de uma gestão que acre-
dita que cuidar das mulheres é 
cuidar do futuro. Este espaço 

será um refúgio de apoio, força 
e novas oportunidades. Ouri-
nhos dá mais um passo firme, 
reafirmando que aqui as mu-
lheres são prioridade.”

Os atendimentos na unidade 
começarão no próximo ano.

Imagem: Divulgação.

Prefeito Lucas Pocay e a primeira 
dama Luana Pocay na inauguração
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Diplomas de eleitos e suplentes 
são liberados pelo TRE-SP

DIPLOMAÇÃO
Prefeito, vice e 
vereadores podem 
acessar documentos 
digitalmente; 
cerimônia presencial 
não foi realizada.

Alexandre Mansinho

O Tribunal Regional 
Eleitoral de São 
Paulo (TRE-SP) 

liberou na quarta-feira, 18, a 
emissão dos diplomas para os 
candidatos eleitos e suplentes 
nas eleições municipais de todo 
o país. Em Ourinhos a docu-
mentação, que inclui o prefeito 
Guilherme Gonçalves, o vice 
Alexandre Zóio e os 15 vere-
adores, pode ser acessada e 
validada digitalmente pelo site 
do TRE-SP. Esta é a segunda 
vez que os candidatos eleitos 
são diplomados de forma não 
presencial, prática que também 
foi adotada em 2020.

As eleições de 6 de outubro 
de 2024 em Ourinhos trans-
correram de forma tranquila, 
com registros pontuais de pro-

paganda irregular, mas sem 
crimes graves. Os vereadores 
eleitos que estão junto ao pre-
feito e vice assumirão os car-
gos no início de 2025 para um 
mandato de quatro anos.

A inovação digital reflete um 

avanço na desburocratização 
do processo eleitoral e garante 
maior agilidade e acessibilida-
de. Com a posse dos novos re-
presentantes, a expectativa da 
população se volta para os pró-
ximos passos da administração 
pública, visando o desenvolvi-

mento e bem-estar da cidade.

A posse da nova equipe res-
ponsável pela administração da 
cidade de Ourinhos no período 
de 2025 – 2028, está marcada 
para o dia 1º de janeiro, na Câ-
mara Municipal da cidade.

Prefeito Eleito para 2025 - Guilherme Gonçalves e vice - Alexandre Zoio

Justiça Eleitoral do Estado de São Paulo

A autenticidade deste diploma poderá ser confirmada no endereço
http:/www.tre-sp.jus.br/eleicoes/diplomas.

data/hora emissão:

1199//1122//22002244  1188::4477::5522
código de verificação:

cceedd00bb55ddff99dd7766115522ee777744bb2200bb2288996633eebbee00

PODER JUDICIÁRIO

A Presidente da Junta Eleitoral da 82 a Zona Eleitoral do Estado de São Paulo, no uso das atribuições que lhe
confere o art. 215 do Código Eleitoral (Lei n. 4.737, de 15 de julho de 1965), tendo em vista a proclamação dos

resultados das eleições de 6 de outubro de 2024 , expede o presente diploma de Vice-Prefeito a

AAlleexxaannddrree  AArraauujjoo  DDaauuaaggee
eleito pela Coligação AMOR E RESPEITO POR OURINHOS (PL/UNIÃO/PRD/PDT/PP/REPUBLICANOS/PODE/NOVO) , com

27.721 votos.

Ourinhos, 18 de dezembro de 2024 .

Juíza Raquel Grellet Pereira

Justiça Eleitoral do Estado de São Paulo

A autenticidade deste diploma poderá ser confirmada no endereço
http:/www.tre-sp.jus.br/eleicoes/diplomas.

data/hora emissão:

1199//1122//22002244  1188::4466::4400
código de verificação:

ff6622332299aa000055ccff55aaaaddaa5544cccc3322cc997722ddff444488

PODER JUDICIÁRIO

A Presidente da Junta Eleitoral da 82 a Zona Eleitoral do Estado de São Paulo, no uso das atribuições que lhe
confere o art. 215 do Código Eleitoral (Lei n. 4.737, de 15 de julho de 1965), tendo em vista a proclamação dos

resultados das eleições de 6 de outubro de 2024 , expede o presente diploma de Prefeito a

GGuuiillhheerrmmee  AAnnddrreeww  GGoonnççaallvveess  ddaa  SSiillvvaa
eleito pela Coligação AMOR E RESPEITO POR OURINHOS (PL/UNIÃO/PRD/PDT/PP/REPUBLICANOS/PODE/NOVO) , com

27.721 votos.

Ourinhos, 18 de dezembro de 2024 .

Juíza Raquel Grellet Pereira
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ALUNOS 
FORMADOS
Colégio Santo Antônio realizou a formatura 
dos alunos da Educação Infantil, EF Anos 

Iniciais e Finais e Ensino Médio

Rose Pimentel Mader

O Colégio Santo 
Antonio realizou nos 
dias 9, 10, 11 e 12 

de dezembro, a formatura dos 
alunos da Educação Infantil, 
Ensino Fundamental Anos 
Iniciais e Anos Finais e do 
Ensino Médio.

As cerimônias de formatura 
foram presididas pela diretora 
pedagógica do CSA Narda He-
lena Jorosky e contaram com 
as presenças da vice-presiden-
te da Fundação Educacional 
Miguel Mofarrej (FEMM), Bea-
triz Quagliato Porto, do geren-
te administrativo e financeiro 
do CSA Adriano Santos, dos 
coordenadores pedagógicos: 
Marina Oliveira, da Educação 
Infantil; Camila Njaime Vivan 
Camerlingo, do Ensino Funda-
mental Anos Iniciais; Ana Paula 
Pereira dos Santos, do Ensi-
no Fundamental Anos Finais e 
Marcelo de Oliveira Khnayfes, 
do Ensino Médio e todo corpo 
docente.

Pais, familiares e amigos dos 
formandos lotaram o Teatro Ro-
que Quagliato, para participar 
das solenidades e comemorar 
a conquista dos formandos. 

Foram quatro noites inesque-
cíveis, de muitas homenagens, 
alegria e emoção com a partici-
pação de 221 alunos do CSA.

A diretora Narda Jorosky pa-
rabenizou os alunos forman-
dos, agradeceu o apoio, a con-
fiança e a parceria dos pais e 
afirmou: “a equipe CSA se de-
dicou com muito amor, cuidado 
e carinho para que os eventos 
de formatura fossem realizados 
como nossos alunos e famílias 
merecem”.

Cerimônia de formatura dos Alunos do Ensino Fundamental dos Anos Finais

Alunos formandos do Ensino Médio

A vice presidente da FEMM Beatriz Quagliato 
Porto entregando certificado para aluno 

formando do EF Anos Finais

Camila Vivan, Marina Oliveira, Adriano Santos, Narda Jorosky, Beatriz Quagliato, Ana Paula Santos e Marcelo Khnayfes

A diretora Narda Jorosky e os coordenadores na solenidade de formatura do EF Anos Iniciais

Professores do EF Anos Finais

Formatura da Educação Infantil

Alunos formandos do EF Anos Finais

Alunos da Educação Infantil

Alunos do Ensino Fundamental Anos Iniciais

Formandos do EM, a diretora Narda e professoresTeatro do CSA lotado na formatura do EM
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JANEIRO

O primeiro mês de 2024 
foi marcado pelo tér-
mino do transporte 

ferroviário na cidade, com o 
fim das atividades da Rumo 
Logística. 

A atividade dos trens na cida-
de continua parada até hoje. 
No entanto, em dezembro foi 
discutida uma possível volta 
dos serviços pela concessio-
nária.

Acompanhamos também o 
primeiro atendimento feito pela 
Motolância, um serviço inédito 
na cidade que deu mais agili-
dade aos atendimentos emer-
gências da saúde. Também 

mostramos o nascimento do 
primeiro ourinhense do ano, 
que nasceu na Santa Casa. 

Veja o resumo dos princi-
pais fatos do mês de janeiro.

PALAVRA DO EDITOR:

hegamos à nossa última 
edição de 2024. E hoje 
você vai acompanhar a re-
trospectiva das principais 
notícias do ano, de janeiro 
a dezembro, tudo o que foi 

destaque. 

Ao longo do ano, nossa equipe se mo-
bilizou para levar até você, nosso leitor, 
um jornalismo de alta qualidade, com 
eficiência, credibilidade, imparcialidade 
e confiança que o EN DIA tem.

Como parte do Grupo Negocião de Co-
municação, o EN DIA, carrega em sua 
bagagem 34 anos de história, experiên-

cia e tradição na cidade de Ourinhos e 
região. Nós também nos modernizamos, 
passamos por algumas transformações, 
novas pessoas chegaram à equipe, o 
nome EN DIA foi criado, exclusivamente, 
para nosso jornal de notícias, que junto 
com o Classificados do Negocião, entre-
ga semanalmente, um conteúdo diversi-
ficado, com temas relevantes e matérias 
exclusivas e investigativas, além do nos-
so bom e querido classificado, que faz 
parte da história de tantas pessoas. 

E o que mais nos motiva a fazer notí-
cia e a contar histórias é saber que você, 
nosso caro e fiel leitor nos acompanha, 
todos os dias.

Por isso, deixamos a todos vocês o 
nosso agradecimento, e nossos mais 
sinceros votos de toda nossa equipe jor-
nalística, comercial, design e todos os 
profissionais que colaboram com nosso 
jornal.

Em 2025 estaremos aqui, de prontidão 
para mostrar todos os fatos que acon-
tecem em nossa cidade, no Brasil e no 
mundo, com todo carinho e atenção 
para que você fique cada vez mais EN 
DIA com todas as notícias.

Boas Festas!

●Fernando Lima

C

Tragédia no réveillon
Nas primeiras horas de 

2024, o adolescente 
de 14 anos, Vitor dos 

Santos Moraes, foi brutalmente 
assassinado a golpes de faca 
durante uma comemoração 
no Jardim Paulista. Vitor havia 
saído de casa naquela noite 
para se reunir com amigos 
na Praça dos Burgueses. Por 
volta da meia-noite, ligou para 
o padrinho para desejar feliz 
ano novo, mas, poucas horas 
depois, a mãe recebeu a notícia: 
Vitor havia sido esfaqueado 
e estava na Santa Casa de 
Ourinhos. Apesar do socorro, 
ele não resistiu aos ferimentos.

O caso ganhou atenção das 

autoridades e da comunidade. 
Imagens captadas por câme-
ras de segurança da Prefei-
tura de Ourinhos mostraram 
uma briga generalizada na 
praça no momento do crime. 
No entanto, a baixa qualidade 
das gravações e a aglomera-
ção de pessoas dificultaram a 
identificação imediata dos en-
volvidos.

Em abril, a Delegacia de In-
vestigações Gerais de Ourinhos 
anunciou a prisão dos suspeitos 
do homicídio de Vitor. Embora o 
anúncio tenha trazido alívio par-
cial à família, ainda há questões 
pendentes sobre o que motivou 
o ataque.

Paralisação das atividades da RUMO Logística 
na base de operações de Ourinhos (SP) provoca 

reações em todos os setores da sociedade

Desde o dia 15 de janeiro de 2024, o trecho 
Ourinhos x Londrina (PR) se soma ao 
restante da malha ferroviária do Sudoeste 
Paulista que está com as atividades 
suspensas indefinidamente; segundo 
a concessionária, motivos econômicos 
levaram a essa decisão.

Alexandre Mansinho

A Rumo Logística, uma 
das principais conces-
sionárias de transporte 

ferroviário do país, anunciou 
a paralisação das operações 
no Ramal São Paulo-Paraná, 
que conecta as cidades de 
Ourinhos a Londrina, percor-
rendo diversos municípios do 

Norte Pioneiro.
A decisão foi efetivada no dia 

15 de janeiro e pôs fim a dé-
cadas de história e de desen-
volvimento econômico para a 
região. O Negocião Digital foi à 
base de operações no dia em 
que a empresa pôs em práti-
ca a desativação e conversou 
com funcionários e prestado-
res de serviços: o clima era de 



tristeza.

Segundo informações da pró-
pria RUMO, por meio de nota, 
os funcionários da concessio-
nária foram informados na se-
mana passada sobre a medi-
da, sendo oferecidas opções 
de serem remanejados para 
outros municípios ou desliga-
dos da empresa.

E que o processo de transi-
ção será realizado da forma 
adequada, oferecendo suporte 
e benefícios aos colaborado-
res. A empresa reforçou que 
a prioridade é que o processo 
ocorra de maneira respeitosa 
com todos os envolvidos.

MOTIVO PRINCIPAL - A 
Rumo Logística alega que a 
decisão foi motivada pela au-
sência de demanda prevista 
para o ramal em 2024, o que 
levou a concessionária a inter-
romper as operações por tem-
po indeterminado. No entanto, 
há uma possibilidade de inser-
ção do trecho em programas 
de incentivo do governo fede-
ral para a revitalização dos ra-
mais ferroviários.

Esses planos de revitaliza-
ção, no entanto, não têm da-
tas para serem implementados 
e, pelo que tudo indica, até lá 
toda a malha férrea do Nor-
te Pioneiro Paranaense ficará 
abandonada, assim como já se 
encontra o trecho sudoeste da 

Estrada de Ferro Sorocabana, 
também de administração da 
RUMO, que já havia sido de-
sativada meses antes.

O Ramal São Paulo-Paraná, 
com uma extensão total de 
217 quilômetros, partia de Ou-
rinhos e cruzava localidades 
como Jacarezinho, Cambará, 
Andirá, Bandeirantes, Cornélio 
Procópio e outras, até alcan-
çar Londrina. A desativação 
do ramal gerou diversas críti-
cas, especialmente por parte 
de políticos, lideranças locais 
e do sindicato dos ferroviários, 

que denunciaram a decisão da 
concessionária.

Apesar da desativação deste 
último trecho de transporte fer-
roviário na região, a Rumo Lo-
gística expressou sua intenção 
de renovar a concessão junto 
ao governo federal para a ges-
tão da malha ferroviária no Sul 
do país, contrato que expira 
em 2027.

Com o encerramento das 
operações no Ramal São Pau-
lo-Paraná, o Norte Pioneiro 
perde definitivamente a circu-
lação de trens entre seus 25 

municípios, uma vez que este 
era o último trecho ferroviário 
ainda em atividade na região. 
O Ramal do Rio de Peixe, que 
ligava Wenceslau Braz a Fi-
gueira, foi desativado nos anos 
1960, e o Ramal do Paranapa-
nema, principal linha ferroviá-
ria da região, que conectava 
Ourinhos a Jaguariaíva, foi 
desativado no início dos anos 
2000.

O Sindicato dos 
Ferroviários denuncio 
a Rumo no Ministério 

dos Transportes

Primeiro bebê ourinhense nascido na 
Santa Casa de Ourinhos é um menino

Motolância do SAMU faz seu primeiro socorro 
com resultado positivo em Ourinhos 

Benjamim chegou 
de parto normal e 
com muita saúde

Da Redação

Às 9h05 do primeiro dia 
do novo ano, a luz do 
nascimento iluminou 

o mundo com a chegada do 
adorável Benjamim, na Santa 
Casa de Misericórdia de Ouri-
nhos.

Filho de Nayara Machado e 
Renan Barbosa, o irmão de 

Noah chegou trazendo espe-
rança, marcando não apenas 
o início de sua jornada, mas 
também simbolizando a pro-
messa de um futuro repleto de 
amor e descobertas. 

O parto normal trouxe Ben-
jamim ao mundo de forma su-
ave, celebrando a beleza da 
vida e a coragem que reside 
nos momentos mais simples e 
extraordinários.

Parabéns a mamãe @naya-
ramachado5 e toda equipe da 
maternidade de Ourinhos! Benjamim chegou com muita saúde

O serviço inédito 
foi testado logo 
no 1º dia do ano e 
socorreu paciente 
com rapidez e 
eficiência 

Da Redação

Um marco histórico foi 
estabelecido na cidade 
de Ourinhos com a 

introdução de um serviço inédito 
em toda a região: a motolância 
do SAMU. O lançamento deste 
serviço foi testado logo no 1º 
dia de 2024, com a nova gestão 
do SAMU através da Prefeitura 
de Ourinhos, em um cenário 
real, onde a eficiência do novo 
sistema foi comprovada.

Uma pessoa em estado de 
convulsão foi socorrida pron-
tamente, demonstrando a ra-
pidez e eficácia da motolância, 

que chegou ao local do inci-
dente antes da Unidade de Su-
porte Básico (USB).

O socorrista que pilota a mo-
tolância chega até o destino 
com maior rapidez e consegue 
prestar os primeiros socor-
ros em uma margem de tem-
po menor, ressaltando o valor 
inestimável de cada segundo 
em uma emergência médica.

Com a motolância, Ourinhos 
demonstra não apenas seu 
comprometimento com a saú-
de dos cidadãos, mas também 
sua capacidade de inovar e 
adaptar-se às necessidades 
emergentes de sua população, 
passando a integrar o mapa 
das cidades inovadoras em 
gestão de saúde pública.

A decisão de implementar 

este serviço, tomada pelo Pre-
feito Lucas Pocay, simboliza 
um passo significativo na mo-
dernização dos serviços de 
emergência médica e refle-
te uma visão de futuro e uma 
gestão focada no bem-estar da 
população. A ação vai além de 
um simples avanço tecnológi-
co; ela representa uma abor-
dagem proativa e humanizada, 
assegurando que a saúde e a 
segurança dos moradores de 
Ourinhos estejam sempre em 
primeiro lugar.

Com este novo recurso, Ou-
rinhos não só acompanha as 
tendências de grandes cen-
tros urbanos na gestão de 
saúde, mas marca o interior 
de São Paulo como a primei-
ra cidade a operar Motolâncias 
do SAMU, estabelecendo um 
novo padrão de cuidado e res-
posta rápida em situações de 
emergência. 
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Quer aprender de forma rápida o que você tanto sonha,
escolhendo o CURSO LIVRE ideal para o seu momento de vida?

Senac Ourinhos
Rua Duque de Caxias, 679
sp.senac.br/ourinhos



20

COMTUR de Ourinhos doa mais de 250 litros 
de leite longa vida ao Lar Santa Tereza Jornet 

AÇÃO SOLIDÁRIA
Recursos foram 
provenientes 
do 5º Festival 
Gastronômico 
“Festa na Mesa”, 
realizado esse ano

Assessoria de Comunicação

O COMTUR - Conselho 
Municipal de Turismo 
de Ourinhos realizou 

uma ação solidária na tarde 
desta quarta-feira (18), ao fazer 
a entrega de 252 litros de leite 
(equivalente a 21 caixas) para 
o Lar Santa Tereza Jornet, o 
“Asilo dos Velhinhos”.

A doação foi possível graças 
ao saldo positivo gerado pelo 
5º Festival Gastronômico 5º 
“Festa na Mesa”, que aconte-
ceu entre os dias 16 e 30 de 
novembro deste ano, com a 
participação de 15 restauran-
tes locais.

PRESIDENTE E CONSE-
LHEIROS - A presidente do 
COMTUR, Patrícia Rossito, 
acompanhada pelos conse-
lheiros Christiane Bombonatti, 
Hernani Corrêa, Renata Me-
leiro e a estagiária Anna Alice, 
fez a entrega à Madre Carmem 
Cecília, da Congregação das 
Irmãzinhas dos Anciãos De-
samparados.

IMPORTÂNCIA DE MAIS 
AÇÕES - Patrícia Rossito des-
tacou a importância de ações 
solidárias como essa, que de-
monstram como a união do 
setor gastronômico e seus par-
ceiros pode gerar impactos po-
sitivos para quem mais preci-
sa. “Esta entrega é uma forma 
de retribuir o apoio de todos 
os que participaram do Fes-
tival e reforça o compromisso 
do COMTUR em apoiar ações 
sociais. Nosso objetivo é in-
centivar outras instituições a 
também contribuir, pois, quan-
do todos fazem um pouco, os 
benefícios são para todos”, 
afirmou a presidente.

ACOLHIDA CALOROSA E 
EMOÇÃO - A Madre Carmem 
Cecília acolheu os conselhei-
ros com grande hospitalidade 

e aproveitou para apresentar 
as instalações do Lar Santa 
Tereza Jornet, que atualmente 
atende 75 idosos.

Durante a visita, os conse-
lheiros ficaram tocados e emo-
cionados ao ver o carinho e a 
dedicação que os idosos rece-
bem das seis Irmãzinhas (frei-
ras) e de 34 funcionários que 
fazem parte da equipe multi-
disciplinar que trabalha no lo-
cal.

AGRADECIMENTO - Madre 
Cecília expressou sua gratidão 
pela doação e reforçou a im-
portância de iniciativas como 
essa para garantir o bem-estar 
dos idosos. “As Irmãzinhas e 
os idosos agradecem profun-

damente o gesto do COMTUR 
e de todos os envolvidos. Isso 
faz toda a diferença no nos-
so dia a dia. Estamos sempre 
abertos para receber apoio e 
ajuda. A todos, desejamos um 
Feliz Natal!”, destacou.

RETORNO COM SUCESSO 
- Após uma pausa de cinco 
anos, o Festival Gastronômico 
“Festa na Mesa” foi retomado 
com grande sucesso, reunin-
do 15 restaurantes locais. O 
evento teve como objetivo pro-
mover a gastronomia, fortale-
cer a economia e impulsionar 
o turismo.

Como forma de retribuir a par-
ticipação dos ourinhenses, os 
conselheiros e a comissão do 
evento, decidiram destinar par-

te dos recursos gerados pelo 
Festival para uma ação solidá-
ria em benefício aos idosos do 
Lar Santa Tereza Jornet.

PARCEIROS - O Festival con-
tou com o apoio da Prefeitura 
de Ourinhos, por meio das Se-
cretarias Municipais de Cultura 
e Desenvolvimento Econômico, 
Trabalho e Turismo, além dos 
cruciais parceiros: SEBRAE, 
SENAC, ACE, SESI, SEST SE-
NAT e Rede EN DIA & NEGO-
CIÃO de Comunicação.

Também contribuíram para o 
sucesso do evento os patro-
cinadores Redy Beef, Sicredi, 
Ouribram (com representação 
das águas Minalba e São Lou-
renço) e Doce Minas.

Patrícia Rossito, Madre Carmem Cecília, Christiane Bombonatti, Renata Meleiro e Hernani Corrêa 
durante a entrega dos 252 litros de leite longa vida ao Lar; foto da estagiária Anna Alice
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AMBULATÓRIO 
VETERINÁRIO

Ourinhos inaugura o Ambulatório Veterinário

Os atendimentos 
começam em 2025
Da Redação

A Prefeitura de Ourinhos 
deu mais um impor-
tante passo na 

proteção e cuidado dos animais 
com a inauguração do primeiro 
Ambulatório Animal da cidade. 
Localizado no Distrito Indus-
trial III (que foi todo regulari-
zado), o espaço irá oferecer 
acolhimento e atendimento de 
excelência aos animais.

A unidade conta com uma es-
trutura moderna e completa, 
incluindo recepção, farmácia, 
dois consultórios, área adminis-
trativa, banco de ração, centro 
cirúrgico, ala pré e pós-cirúrgi-
co, sala de internação e um se-
tor de doenças infecciosas.

A equipe será formada por 
veterinários e servidores capa-

citados para prestar um aten-
dimento humanizado, espe-
cialmente aos animais de rua 
e das famílias em situação de 
vulnerabilidade.

Sob a gestão do prefeito Lu-
cas Pocay, Ourinhos tem se 
destacado como referência na 
causa animal, com investimen-
tos em ações como castração 

de cães e gatos, criação do 
Canil Municipal, campanhas 
de adoção, microchipagem e o 
aplicativo “Denúncia Ambiental 
e Maus Tratos Animais”.

Caio Lima, Lucas Pocay e Luana Pocay estiveram na inauguração
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FEVEREIRO O mês foi marcado pela polêmica do benefício da Sai-
dinha, além de uma onda de furtos em imóveis para 
venda em Ourinhos.

O trânsito, no mês do carnaval, também ganhou destaque, 
com aumento do número de acidentes na época.

Benefício da saída temporária: Debate entre 
Ressocialização e Segurança Pública

Em fevereiro a polémica 
ficou por conta do 
debate sobre o benefício 

da saída temporária, conhecido 
popularmente como “saidinha”, 
especialmente após mudanças 
na legislação em 2024, que 
tornaram suas concessões 
mais restritas. A “saidinha” é 
voltada para presos do regime 
semiaberto que apresentam 
boa conduta e cumprem requi-
sitos específicos, como tempo 
mínimo de pena. A medida tem 
o objetivo de manter vínculos 
familiares e facilitar a ressocia-
lização, mas segue sendo alvo 
de debates acirrados.

Especialistas em Direito Pe-
nal ouvidos pelo EN DIA NE-
gocIão defenderam o benefício 
como ferramenta importante 
para a recuperação dos ape-
nados. Dr. Diogo Carvalho, da 
Faculdade Estácio de Sá de 
Ourinhos, destacou que o sis-
tema penal brasileiro se baseia 
no princípio da reeducação 
e progressividade, afirmando 
que “a saída temporária cum-
pre um papel essencial no pro-
cesso de reinserção”. Dados 
apontam que apenas 5% dos 
presos beneficiados não retor-
nam ao sistema prisional, refor-
çando a eficácia do benefício 
para a maioria. Já o advogado 

Dr. Sidney Augusto ressaltou 
a importância de fortalecer la-
ços familiares durante o cum-
primento da pena, observando 
que “a saída temporária tem 
caráter ressocializador ao per-
mitir que o apenado mantenha 
vínculos essenciais”.

Ex-detentos também compar-
tilharam suas experiências com 

a “saidinha”, afirmando que o 
benefício reduz tensões nos 
presídios e promove a paz no 
ambiente carcerário. Ronaldo* 
e Maria Luíza*, que cumpriram 
pena em instituições na região 
de Ourinhos, destacaram a im-
portância do contato com fami-
liares e a necessidade de pre-
servar a oportunidade para os 
presos que demonstram bom 

comportamento. A experiência 
internacional em países como 
Portugal e Itália reforça que 
saídas temporárias podem ser 
eficazes na ressocialização, 
desde que bem regulamen-
tadas. O debate, entretanto, 
continua: até que ponto a “sai-
dinha” é uma solução viável ou 
uma questão de segurança pú-
blica?

Saída temporária: um direito previsto em lei que sempre gera debates

Furtos em imóveis desocupados preocupam corretores e proprietários em Ourinhos

Furtos em imóveis desocupados alarmam 
corretores e proprietários em Ourinhos

Em fevereiro uma onda 
de furtos em imóveis à 
venda ou para locação  

gerou preocupação em 
Ourinhos, especialmente entre 
corretores de imóveis e pro-
prietários. Segundo o corretor 
Leandro Gasperoto, placas 
de “vende-se” e “aluga-se” se 
tornaram alvos fáceis para cri-
minosos que furtam fios elétri-
cos, medidores de energia e 
relógios de água. O problema, 
que não é novo, ganhou força 
configurando uma “epidemia” 
na cidade. Além dos prejuí-
zos materiais, a prática limita a 
divulgação dos imóveis, preju-
dicando o trabalho dos correto-
res.

O corretor Júnior Vasconce-
los, com mais de 15 anos de 
experiência no setor imobili-



Imprudência no Trânsito Marca Carnaval 
de 2024 na Região de Ourinhos

O trânsito nas rodo-
vias da região de 
Ourinhos, durante 

o Carnaval de 2024, foi mar-
cado pela imprudência e pelo 
aumento significativo de aci-
dentes, muitos deles fatais. A 
“Operação Carnaval”, condu-
zida pela 3ª Companhia do 2º 
Batalhão de Polícia Rodoviá-
ria da PM de São Paulo, re-
velou dados alarmantes: mais 
de 3.000 motoristas foram 
flagrados alcoolizados ou se 
recusaram a realizar o teste 
do bafômetro, um aumento de 
7,5% em relação ao ano an-
terior. Paralelamente, foram 
registradas mais de 25.000 in-
frações por excesso de veloci-
dade, um acréscimo de 21%. 
Esses comportamentos de 
risco elevaram o número de 
vítimas nas rodovias, que cor-
tam 64 municípios, incluindo a 
região de Ourinhos.

A 1ª Tenente Angela Maria 
Rocha, comandante do 3º Pe-
lotão, destacou que a combi-
nação de álcool e alta velo-
cidade é uma das principais 
causas de acidentes com ví-

timas fatais. Ela alertou para 
a necessidade de respeito às 
leis de trânsito e de planeja-
mento prévio das viagens, 
além da importância de re-
visões regulares nos veícu-
los. “Falhas humanas, como 
desatenção, ultrapassagens 
perigosas e desrespeito às 
normas, continuam sendo os 
fatores mais presentes nos 
acidentes graves”, afirmou. A 

Operação Carnaval, que con-
tou com um efetivo reforçado, 
também buscou conscientizar 
motoristas sobre a relevância 
de manter uma distância se-
gura entre os veículos, preve-
nindo colisões traseiras.

Apesar dos esforços da Po-
lícia Rodoviária, os números 
reforçam a urgência de uma 
mudança de postura dos con-

dutores para garantir a segu-
rança viária. A Tenente Rocha 
concluiu com um apelo: “Res-
peitando as normas e dirigin-
do com responsabilidade, nós 
estaremos protegendo a vida”. 
A campanha de conscientiza-
ção continua ao longo do ano, 
mas os dados do Carnaval evi-
denciam que a imprudência no 
trânsito segue sendo um desa-
fio crítico na região.
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ário, destaca que a situação 
não é exclusiva de Ourinhos, 
sendo recorrente em outras 
cidades do Brasil. Ele ressal-
ta que, em alguns lugares, 
as prefeituras proíbem a co-
locação de placas para evitar 
tanto a exposição de imóveis 
desocupados quanto a impres-
são de crise no mercado. Vas-

concelos lamenta os prejuízos 
para proprietários e corretores, 
afirmando que a ausência das 
placas enfraquece estratégias 
tradicionais de marketing e 
contribui para a insegurança 
dos clientes.

Autoridades têm intensifica-
do investigações e iniciativas 

de combate ao problema. Dr. 
Pedro Telles, delegado da Po-
lícia Civil de Ourinhos, desta-
ca a importância do registro de 
boletins de ocorrência como 
ferramenta para mapear áre-
as de risco e direcionar ações 
policiais. Paralelamente, um 
projeto de lei em tramitação 
no Congresso propõe puni-

ções mais severas para furtos 
e receptação de cabos e equi-
pamentos, mirando especial-
mente no mercado ilegal que 
alimenta esse tipo de crime. A 
expectativa é que, com a união 
de esforços entre autoridades 
e cidadãos, os impactos sejam 
reduzidos e a segurança, reto-
mada.
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http://materiais.cabonnet.com.br/natal2024
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Câmara de Ourinhos realizou sessão solene 
para homenagear profissionais de destaque

POLICIAL DO ANO

Evento entrega 
Medalha Rui 
Barbosa e diplomas 
a policiais e diretor 
do Centro de 
Ressocialização.

Alexandre Mansinho

Na quarta-feira, 11 de 
dezembro, às 19h, a 
Câmara Municipal de 

Ourinhos sediou a 11ª Sessão 
Solene para reconhecer per-
sonalidades e profissionais 
que se destacaram em 2024. 
O evento prestou homenagens 
com a entrega da Medalha 
Rui Barbosa ao advogado Dr. 
Régis Daniel Luscenti, por sua 
relevante contribuição à socie-
dade e à advocacia local, além 
de diplomas aos “Policiais 
Destaque do Ano”.  

A honraria aos policiais 
abrange agentes da ativa e 
aposentados de diversas cor-
porações, como Policiamento 
Urbano, Ambiental, Rodoviá-

rio Estadual e Federal, Bom-
beiros, Polícia Civil, Guarda 
Civil Municipal e Policiamento 
Penal. Os policiais que rece-
beram o Diploma foram: Po-
liciamento Urbano (da ativa): 
Cabo PM Marco Aurélio Coe-
lho Batista, Policiamento Urba-
no (aposentada): 3º Sargento 
PM Ana Maria Antunes, Poli-
ciamento Rodoviário Estadual 
(da ativa): Cabo PM Ederson 
Carlos Pinhata, Policiamento 
Rodoviário Estadual (aposen-
tado): 3º Sargento PM Júlio 
César Balbino, Policiamento 
Ambiental (da ativa): Cabo 
PM Flávio Galego Morales Jú-
nior, Policiamento Ambiental 
(aposentado): 3º Sargento PM 
Altemar Brito, Bombeiro (da 
ativa): 1º Sargento PM Glayd-
son Barreto Reis, Bombeiro 
(aposentado): 3º Sargento PM 
Edivaldo Fernandes de Olivei-
ra, Policiamento Civil (da ati-
va): Agente Policial Valmir Al-
ves Veloso, Policiamento Civil 
(aposentado): Investigador de 
Polícia Marco Antônio Borges 
Vieira, Guarda Civil Municipal 
(da ativa): GCM Paulo Ricardo 

Barros Ventura, Policiamento 
Rodoviário Federal (da ativa): 
PRF Paulo Roberto Augusto 
Ribeiro, Policiamento Rodoviá-
rio Federal (aposentado): PRF 
José Francisco Jorge Júnior, 
Policiamento Penal (da ativa): 
Policial Penal - Nível VII - Denis 
Gomes Stockwell, Policiamen-
to Penal (aposentado): Policial 
Penal - Nível V – Gilberto Gas-
parini Rotiroti.

Ainda durante a Sessão Sole-
ne, também recebeu uma ho-
menagem o Sr. José Uyll Silva 
Araujo, Diretor do Centro de 
Ressocialização de Ourinhos.

A solenidade reflete o com-
promisso da Câmara em valo-
rizar profissionais que desem-
penham funções essenciais 
para a comunidade e contri-
buem significativamente para 
o desenvolvimento da cidade. 
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CANTATA 
ESTAÇÃO NATAL

Alunos do Colégio Bagozzi Ourinhos 
encerram 2024 em grande estilo

Primeira Cantata de 
Natal uniu estudantes 
das duas unidades 
ourinhenses

Marcília Estefani

No último dia 12 de dezembro 
o Colégio Bagozzi viveu 
uma noite mágica e cheia 

de emoções! A primeira Cantata 
Estação Natal reuniu alunos das 
duas unidades do colégio, que 
deram mais um show de interpreta-
ção, ressaltando o espírito natalino 
que faz parte desta época do ano.

As 18hs, os pequenos da Educa-
ção Infantil encantaram familiares 
e amigos presentes com músicas 
que aqueceram os corações de to-
dos.

Os alunos do Ensino Fundamen-
tal - Anos Finais deram um show à 
parte, trazendo cenas teatrais que 
levaram o público a refletir e acre-
ditar ainda mais na magia do Natal.

Dando continuidade à cantata, às 
20h foi a vez dos alunos do Ensi-
no Fundamental, anos iniciais que 
marcaram a noite com lindas mú-
sicas, acrescentando mais brilho e 
graça ao evento.

Os alunos cantaram separados 
em turmas e ao final a união de to-
das as vozes proporcionou novas 
emoções 

Familiares e amigos dos alunos 
compareceram em peso para pres-
tigiar este momento que marcou a 
cidade de Ourinhos!

Segundo a diretora geral da rede 
OSJ, Ângela Basso, este é um mo-
mento único de celebração entre 
todas as unidades, equipes, jun-
tamente com as famílias, para ce-
lebrarem com alegria natalina a 

A partir das 20h foi a vez dos alunos 
do Fundamental se apresentarem

Diretora Rebeca anuncia o início da Cantata



concretização de mais um ano de 
trabalho que se encerra com espe-
rança de um ano novo muito espe-
cial.

RECESSO ESCOLAR E COLÔ-
NIA DE FÉRIAS – Desde a quar-
ta-feira, dia 18/12, os educadores 
do colégio entraram em férias co-
letivas. O Bagozzi Seminário e o 
Bagozzi Jean Piaget abrirão nova-
mente para atendimento ao públi-
co no dia 06 de janeiro de 2025 e a 
partir do dia 07 inicia-se a colônia 
de férias para os alunos do Ensi-
no Infantil e Ensino Fundamental, 
anos iniciais.

Familiares e amigos pequenos da Educação Infantil
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Presente nas Melhores 

Linhas de Produção

Soluções para Fechar, 

Codificar e Etiquetar

A Tecmaes deseja  

Boas Festas e um

Ano Novo 

de Sucesso!
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CONFRATERNIZAÇÃO
AMIGOS DA AADF

Entidade reúne usuários e convidados 
em almoço de confraternização

Mais de 120 pessoas 
compareceram, 
juntamente com 
outros convidados

Da redação

Foi realizado, dia 13 de 
dezembro, um grande 
almoço de confraterni-

zação da AADF – Associação 
de Assistência ao Deficiente 
Físico – de Ourinhos. O evento 
teve a presença de mais de 
120 usuários dos serviços da 
conceituada entidade, além de 
autoridades e outros convida-
dos.

O cantor Célio Souza, da du-
pla Célio e Serginho, animou 
o evento, dando um colorido a 
mais na grande confraterniza-
ção.

Tudo, produtos e trabalho, foi 
fruto de doações de voluntá-
rios que não mediram esforços 
e preparam um super almoço.

Os voluntários da AADF agra-
decem a todos que se envol-
veram direta ou indiretamente 
para o sucesso da confrater-
nização. “Estamos mais fortes 
do que nunca”, declararam.
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MARÇO

Março foi um mês marcado por ma-
nifestações e embates judiciais 
quando voltou a funcionar, a pedá-

gio de Jacarezinho. Após mais de um ano de-
sativado, a volta da cobrança gerou revolta de 
moradores, principalmente do distrito de Mar-
ques dos Reis, que pertence à Jacarezinho, 

mas fica mais próximo à Ourinhos. 
A cobrança afetou muitos trabalhadores das 

divisas de estado que se descolam intercida-
des diariamente. A concessionária trouxe um 
programa de redução de tarifas para quem 
usa tag, no entanto, a isenção, como existia 
com a concessionária anterior, não veio. 

Um acidente com romeiros de Marília (SP), 
que iam para Aparecida (SP), deixou 15 feri-
dos quando tombou na Rodovia Castelo Bran-
co (SP-327) em Santa Cruz do Rio Pardo (SP).

Em maio, também foi inaugurada a amplia-
ção da Upa de Ourinhos, uma grande con-
quista para a população.

Começa a operação da nova empresa 
a assumir os pedágios do Paraná

Fernando Lima/Alexandre Mansinho

Em março ocorreu uma 
coletiva de imprensa 
da nova concessio-

nária que assumiu algumas 
praças de pedágio do Paraná, 
a EPR Litoral Pioneiro, já em 
operação. O Negocião esteve 
presente e traz todas as infor-
mações sobre essa nova 
operação que afeta o ouri-
nhense pela ligação com as 
cidades vizinhas Jacarezinho 
e Cambará.

A concessionária assume 
após mais de um ano depois 
de sua antecessora, e entre-
gou um cronograma de melho-
rias para os próximos 7 anos, 

que somam mais de 8 bilhões 
de reais em infraestrutura e se-
gurança, segundo a empresa, 
que operará cerca de 605 qui-
lômetros de rodovias no esta-
do.

Diretamente ligadas ao 
transporte de cargas e tam-
bém às pessoas que traba-
lham nas cidades vizinhas à 
fronteira dos estados, as pra-
ças de Jacarezinho e Cam-
bará sempre estiveram em 
destaque devido às altas ta-
xas praticadas pela conces-
sionária anterior. No entanto, 
valores divulgados pela EPR 
anunciam um pedágio 50% 
mais barato que a última ta-
rifa praticada, com valor atual 

de R$ 12,00.

Além da reativação no tre-
cho interestadual, a notícia 
da instalação de novas pra-
ças de pedágio na Rodovia 
Raposo Tavares (SP-280), 
entre Ourinhos e Itapeti-
ninga, gerou mais contro-
vérsias. Robson Martuchi, 
presidente da Associação 
Comercial e Empresarial de 
Ourinhos (ACE), teme que a 
cidade fique “ilhada” por pe-
dágios em todas as direções, 
dificultando a mobilidade e 
encarecendo o transporte 
de mercadorias. Apesar das 
melhorias prometidas, como 
faixas adicionais, ilumina-
ção em LED e monitoramen-

to tecnológico, a população 
questiona se os benefícios 
compensarão os custos ele-
vados.

A ARTESP abriu consulta 
pública para o projeto de con-
cessão, mas críticos, como 
Ariovaldo Júnior, presidente do 
Sindicato dos Caminhoneiros 
de Ourinhos, apontam a cen-
tralização do debate como ex-
cludente. Enquanto comercian-
tes e usuários pedem tarifas 
condizentes com a realidade 
econômica local, especialistas 
destacam que as decisões so-
bre os pedágios impactarão di-
retamente o desenvolvimento 
regional e a qualidade de vida 
da população.

Ourinhos Brilha no Cenário Cultural
com Premiação de Célio & Serginho

Alexandre Mansinho

A cidade de Ourinhos 
viveu um momento 
histórico em 2024 com 

o reconhecimento da dupla 
sertaneja Célio & Serginho 
no prestigiado Prêmio Inezita 
Barroso. Representantes do 
Sudoeste Paulista, os irmãos 
foram homenageados por sua 
contribuição à música caipira 
de raiz durante a cerimônia rea-
lizada na Assembleia Legisla-
tiva de São Paulo, no Plenário 
Juscelino Kubitschek, em 1º de 
março. O evento, que celebra 
artistas dedicados à cultura 
popular brasileira, foi transmi-
tido ao vivo pelas redes sociais 
do EN DIA Negocião, conec-
tando Ourinhos e a cultura 
regional ao público nacional.

Com mais de três décadas 
de carreira, Célio & Serginho 
são ícones da música serta-
neja tradicional. A dupla, que 
iniciou sua trajetória em festi-
vais regionais em 1988, des-

tacou-se pela autenticidade 
de suas composições e pela 
conexão com públicos de to-
das as idades. “É uma emo-
ção imensa representar nossa 
região e ver o sertanejo de raiz 

ser valorizado. Isso fortalece a 
identidade cultural do interior 
paulista”, afirmaram os artis-
tas em entrevista, reforçando 
o orgulho de serem parte do 
legado caipira.

O Prêmio Inezita Barroso, 
em sua 7ª edição, homenageia 
personalidades que preservam 
e difundem a música e os valo-
res da cultura popular. Além de 
Célio & Serginho, outros artis-
tas e grupos foram reconheci-
dos, consolidando a premiação 
como um marco de celebração 
da arte genuinamente brasilei-
ra. Para Ourinhos, a participa-
ção da dupla reforça a posição 
do município como um celeiro 
cultural, mostrando ao Brasil a 
força e a relevância de sua tra-
dição musical.
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Romeiros sofrem acidente na Rodovia
Ao todo quinze 
pessoas ficaram 
feridas, duas delas 
em estado grave

Da Redação

Um ônibus de excursão 
com 38 passageiros 
que saiu da cidade de 

Marília com destino a Apare-
cida do Norte, tombou na noite 
do dia 23 de março, por volta 
das 21h, no início da rodovia 
Castello Branco, em Santa 
Cruz do Rio Pardo. 

A Agência de Transporte do 
Estado de São Paulo (Artesp), 
informou que o ônibus seguia 
sentido leste, quando o moto-
rista perdeu o controle da dire-
ção do veículo e bateu contra a 
canaleta da pista. Em seguida, 
o ônibus tombou. Nenhum ou-
tro veículo se envolveu no aci-
dente.

Informações da Polícia Ro-
doviária Federal dão conta 
que 15 pessoas ficaram feri-
das, sendo de maior gravidade 
o motorista, que teve um dos 
braços amputados e um outro 
passageiro.

Um bebê de 1 ano que viajava 
no colo da mãe, foi jogado para 
fora do ônibus, sendo encon-
trado pelo pai caído no canteiro 
que divide a rodovia. A criança 
apenas quebrou o braço e foi 
encaminhada para Santa Casa.

Os outros passageiros foram 
atendidos no local mesmo e 
liberados. O ônibus foi retira-
do do acostamento e a pista 
totalmente liberada no fim da 
manhã do domingo. A polícia 
investiga os motivos do aci-
dente.
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HORÁRIO ESPECIAL
Comércio de 

Ourinhos estará 
aberto no sábado 

e domingo das 
9h00 às 17h00

Da Redação

O comércio de Ourinhos 
está funcionando em 
horário especial para 

que você tenha mais comodidade 
e conforto em suas compras de 
Natal.

Neste sábado (21) e domingo 
(22), das 9 às 17 horas. Na se-
gunda (23), o horário especial é 
das 9 às 22 horas e na véspera 
de Natal (24), das 9 às 14 horas.

Aproveite para conferir todas 
as oportunidades e também para 
pegar os cupons da promoção da 
ACE “Combinação Perfeita: Co-
mércio de Ourinhos & Você”. 

São mais de 120 lojas partici-
pantes e no dia 30 de dezembro 
acontecerá o Super Sorteio de 
Natal: 1º prêmio R$ 40 mil, 2º e 
3º prêmio R$ 3 mil cada, 4º e 5º 
prêmio R$ 2 mil cada. Quanto 
mais cupons preenchidos, mais 
chances de ganhar!
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INÍCIO DA 
EDUCAÇÃO

O berçário ideal: como garantir o 
melhor início para o seu filho

A escolha do 
berçário é uma das 
primeiras etapas 
importantes na 
vida escolar do 
bebê. Veja o que 
considerar para 
tomar a decisão 
certa

Da redação

Escolher o berçário certo 
para o seu bebê não 
é uma tarefa simples, 

mas é uma das decisões mais 
importantes que os pais irão 
tomar nos primeiros anos de 
vida. Mas como garantir que o 
ambiente seja seguro, acolhe-
dor e estimulante?

Para ajudar as famílias nes-
te momento de transição, 
conversamos com a educado-
ra Lilian Brunner, Diretora de 
Educação Infantil. Com mais 
de 35 anos de experiência, 
Lilian ressalta que a chave 
está em começar a pesquisa 
com antecedência e avaliar 
criteriosamente cada detalhe, 

desde a formação da equipe 
até a proposta pedagógica. “O 
berçário é um ambiente que 
precisa ser acolhedor, segu-
ro e estimulante para a crian-
ça. Por isso, é 
essencial que 
os pais come-
cem a busca o 
quanto antes, 
considerando 
o tempo ne-
cessário para 
conhecer dife-
rentes opções 
e garantir que 
a escolha seja 
a mais ade-
quada para as 
necessidades 
da criança e da família”, afir-
ma.

 
QUANDO COMEÇAR A PRO-

CURAR? - A recomendação é 
que os pais comecem a buscar 
o berçário com pelo menos seis 
meses de antecedência antes 
da data prevista para a matrí-
cula. A escolha deve levar em 
conta fatores como a qualida-
de do atendimento, a formação 
dos profissionais, a infraestru-
tura oferecida e a abordagem 
pedagógica. “É importante que 

o ambiente de cuidados pro-
porcione não apenas seguran-
ça, mas também estímulos que 
favoreçam o desenvolvimento 
físico, emocional e social do 

bebê”, comple-
menta a espe-
cialista.

 
O QUE CON-

SIDERAR NA 
ESCOLHA? - 
Além da qualifi-
cação da equi-
pe, as famílias 
devem obser-
var a rotina do 
berçário, os 
materiais didá-
ticos disponí-

veis e o espaço físico. É essen-
cial que o berçário tenha uma 
proposta pedagógica alinhada 
ao estágio de desenvolvimen-
to da criança, considerando as 
fases iniciais de aprendizagem 
e socialização.

“A educação infantil começa 
muito antes da alfabetização. 
No berçário, os pequenos co-
meçam a desenvolver habi-
lidades emocionais e sociais 
fundamentais para seu cresci-
mento. Por isso, é importante 

que a família se sinta confor-
tável com a filosofia de ensino 
da instituição, que deve ser 
baseada no respeito e cuidado 
com a individualidade de cada 
criança”, ressalta Lilian Brun-
ner.

 
A IMPORTÂNCIA DE UMA 

ESCOLHA BEM-INFORMADA 
- A decisão sobre o berçário 
é uma das primeiras escolhas 
importantes que os pais farão 
na vida escolar de seus filhos. 
Por isso, é importante que a 
decisão seja tomada com base 
em informações completas, le-
vando em consideração tanto 
as necessidades da criança 
quanto as expectativas da fa-
mília.

“Minha recomendação é 
que os pais comecem a 
busca pelo berçário com 
antecedência, visitando as 
instituições e avaliando cui-
dadosamente a qualificação 
da equipe e a proposta pe-
dagógica. Essa é a melhor 
maneira de garantir que a 
criança estará em um am-
biente seguro, acolhedor e 
que favoreça o seu desen-
volvimento integral”, finaliza.

O berçário é 
um ambiente 
que precisa 

ser acolhedor, 
seguro e 

estimulante 
para a criança
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Cursos do Senar realizados em dezembro 
2024 encerram mais um ano de sucesso 

CAPACITAÇÃO
Marcília Estefani

Neste mês de dezembro, a incan-
sável parceria entre SENAR e 
o Sindicato Rural de Ourinhos 

promoveu novas oportunidades de capa-
citações gratuitas na região, que visam 

o fortalecimento do setor agropecuário 
através da informação e conhecimento. 

A cidade de Ribeirão do Sul sediou três 
cursos e São Pedro do Turvo reuniu uma 
turma para aprimorar seus conhecimen-
tos no cultivo do maracujá.

As capacitações são 
realizadas em parceria 
com o Sindicato Rural 
de Ourinhos

SEGURANÇA 
NO TRABALHO 
EM ESPAÇO 
CONFINADO - NR 
33 (SUPERVISOR) 

O curso aconteceu de 
9 a 13/12, permitindo aos 
participantes conhecer a 
regulamentação de segu-
rança no trabalho em Es-
paço Confinado, conforme 
a Norma Regulamentado-
ra 33 vigente e o aprofun-
damento em normas de 
segurança para espaços 
confinados, promovendo 
ambientes mais seguros e 
saudáveis.

CURSO DE RÉDEAS  
Realizado de 9 a 13 de de-

zembro, capacitou profissio-
nais para condicionar cavalos 
fisicamente e mentalmente, 
usando técnicas inovadoras, 
visando dominar todos os 
seus movimentos e priorizan-
do o bem-estar dos animais.

PROCESSAMENTO CASEIRO DE CARNES 
De 11 a 13/12, reuniu vários participantes da região. O processamento de car-

nes é o conjunto de técnicas e métodos utilizados para transformar a carne bruta 
em produtos prontos para o consumo.

CURSO DE MARACUJÁ - MANEJO E 
TRATOS CULTURAIS 

Aconteceu de 11 a 13/12, no Bairro Palmital, uma grande 
parceria entre Senar, Sindicato Rural, Associação dos Produ-
tos Rurais (Apruspt), Secretaria Municipal de Agricultura e Fá-
tima Souza.

Curso de Segurança no trabalho promovendo 
ambientes mais seguros e saudáveis Capacitação conforme a Norma Regulamentadora 33

Mais uma turma no curso de processamento de alimentos

Curso de Rédeas foi realizado em Ribeirão do Sul

O curso sobre o manejo de maracujá atraiu vários participantes São Pedro do Turvo sediou o curso de Maracujá - Manejo e Tratos Culturais

Evento também foi realizado na cidade de Ribeirão do Sul

A capacitação contou com 
aulas teóricas e práticas
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ABRIL

No mês de abril, acompanhamos 
o leilão da concessão da Supe-
rintendência de Água e Esgoto 

(SAE), de Ourinhos, que foi vencido pelo 
consórcio GS INIMA, grupo que hoje opera 

a Ourinhos Saneamento. A concessão terá 
prazo de 30 anos.

Acompanhamos também a resolução do 
caso da mortandade dos peixes do lago 
da Fapi, que intrigou os frequentadores do 

parque.

E, numa matéria especial, falamos sobre 
o Feminicídio e sobre alguns casos que re-
percutiram na cidade e na região.

Leilão do Saneamento de Ourinhos/SP 
é arrematado pela GS Inima

Marcília Estefani

Em 3 de abril, foi leiloado 
na Bolsa de Valores 
pela B3, a concessão 

do serviço público de abas-
tecimento de águas e esgo-
tamento sanitário no municí-
pio de Ourinhos/SP. O valor 
estimado do contrato é de R$ 
771,7 milhões.

O Consórcio GS Inima, repre-
sentado pela corretora Sita, foi 
a vencedora do leilão com uma 
oferta de Fator K de 68,375 
pontos, totalizando uma pro-
posta de outorga de R$ 277,5 
milhões; em ágio de 6.937,5% 
sobre o valor da outorga mí-
nima, fixado em R$ 4 milhões 
pelo Edital de Licitação Públi-
ca – Concorrência Pública nº 
15/2023.

O consórcio GS Inima – Tra-
çado será o responsável pe-
los serviços de tratamento e 
distribuição de água, coleta, 
afastamento e tratamento de 
esgoto doméstico da cidade. 
A concessão visa atender toda 
a população da cidade, atual-
mente com cerca de 114 mil 

habitantes, num período de 30 
anos, com investimento de R$ 
200 milhões, além da outorga 
ofertada no certame.

O Diretor de Novos Negócios 
da GS Inima Brasil, Giuliano 
Dragone, discursou sobre a 
conquista e reforçou o compro-
metimento com a entrega de 
resultados. “É uma honra para 
a GS Inima agora fazer parte da 
cidade de Ourinhos, como uma 

empresa cidadã, que vai conti-
nuar levando qualidade de vida 
e investimento pelos próximos 
anos. Aproveito para dizer que 
Ourinhos pode contar com uma 
empresa que se compromete, 
resolve e que cumpre todos os 
seus objetivos. Espero que nos 
próximos anos possamos se-
guir trabalhando juntos pela ci-
dade de Ourinhos”, completou 
Dragone.

Com um plano tático alinha-

do com as necessidades do 
município, além de times alta-
mente qualificados e dedica-
dos, a empresa se posiciona 
oferecendo as mais recen-
tes tecnologias e melhores 
práticas de gestão, visando 
melhorar ainda mais a infra-
estrutura de saneamento da 
cidade e promover o desen-
volvimento socioeconômico 
local.



Josiane e Wellington

Priscila e Williams
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Prefeitura identifica rapidamente 
causas de morte de peixes na FAPI

O MAPA DO FEMINICÍDIO NO BRASIL

Marcília Estefani

Incidente em um dos lagos 
do Recinto da FAPI causou 
a morte de diversos peixes 

no mês de abril. O fato chamou 
a atenção da população que 
frequenta o local, que procura-
ram o Negocião em busca de 
uma justificativa dos órgãos 
competentes.

Questionada, a Prefeitura in-
formou que uma análise apro-
fundada do incidente revelou 
um cenário menos dramático 
do que o inicialmente relata-
do. A causa do problema foi 
um furto de fiação de energia 
que gerou a queima da bomba 
d’água responsável pela oxi-
genação do lago, fato que foi 
rapidamente identificado, evi-
tando danos de maior abran-
gência.

Para sanar o problema, a 
administração municipal infor-
mou que está providenciando 
rapidamente a substituição 
dos cabos e a bomba e que 
irá reforçar a segurança, ilu-

minação e a manutenção do 
equipamento para evitar futu-
ros incidentes. 

Esse episódio isolado, por-
tanto, foi resolvido com eficiên-
cia, demonstrando o compro-
metimento da Prefeitura com 
a preservação ambiental e o 
bem-estar da comunidade.

PRAIA DO LAGO NÃO FOI A 
CAUSA DA MORTE DOS PEI-
XES – Ao contrário de suspei-
tas levantadas, as ações para 
revitalização da área de lazer 
do Recinto, para a construção 
da Praia do Lago não foi a cau-
sa do incidente. O projeto, que 
se tornou símbolo de beleza 
natural e responsabilidade am-
biental, está longe de ser um 
foco de preocupações ambien-

tais, pois, segundo a prefeitura, 
está sendo realizado de acordo 
com as políticas de sustentabi-
lidade e conservação, e servirá 
como um retiro urbano dentro 
dos padrões ambientais.

Sob a liderança da Prefeitu-
ra, Ourinhos não apenas res-
pondeu prontamente a um inci-
dente ambiental pontual, como 
também continua a se desta-
car nas práticas de gestão am-
biental. A cidade se posiciona 
como um modelo no estado, 
evidenciando que desafios 
ambientais, quando enfrenta-
dos com determinação, trans-
parência e ação rápida, podem 
ser convertidos em oportuni-
dades para reafirmar o com-
promisso com um futuro mais 
verde.

Dados alarmantes da violência de gênero 
apontam que ainda há muito a se fazer

Fernando Lima

Todo mundo prova-
velmente já deve ter 
ouvido o termo “Femi-

nicídio”, que veio para designar 
um tipo de crime que de certa 
forma, deriva do homicídio. 
A palavra entrou em uso nos 
anos 2000, através de Marcela 
Lagarde, que era deputada 
federal do México, e criou uma 
comissão para investigar uma 
série de mortes de mulheres 
que aconteceram na cidade de 
Juaréz, no México. 

A palavra vem se opor ao 
termo homicídio, que designa 
qualquer morte causada de for-
ma dolosa, ou seja, com inten-
ção de matar e, em seu caso, 
designa o homicídio de mulhe-
res, mas não apenas pelo fato 
de serem mulheres, mas sim, 
por serem colocadas em posi-
ção inferior, de subalternidade; 
crimes estes, em geral, come-
tidos por homens e, principal-
mente pelos próprios compa-
nheiros.

Em 2023 foram registrados 
no Brasil 1.463 casos de mu-
lheres que foram vítimas de 
feminicídio, cerca de 1 caso 
a cada 6 horas, sendo este o 
maior número registrado des-
de 2015, quando a lei contra 
o feminicídio foi criada. Este 
número também é 1,6% maior 
que o ano anterior (2022), se-
gundo aponta um relatório Pu-
blicado pelo Fórum Brasileiro 
de Segurança Pública (FBSP). 

A pesquisa mostra que 18 es-
tados brasileiros apresentaram 
uma taxa maior de feminicídio 
acima da média nacional, de 
1,4 mortes para cada 100 mil 
mulheres.

Segundo o relatório, lidera o 
ranking de feminicídios no Bra-
sil em 2023 o estado do Mato 
Grosso, com 2.5 mulheres 
mortas por 100 mil mulheres.

Em segundo lugar Acre, Ron-
dônia e Tocantins, com 2,4 
mortes por 100 mil. Em terceiro 
vem o Distrito Federal com 2,3 
por 100 mil. As menores taxas 
foram registradas no Ceará 
(0,9 por 100 mil) e São Paulo 
(1,0 por cem mil). 

No entanto, ainda segundo o 
relatório, tudo leva a crer que 

podem existir muitos casos 
subnotificados, ou seja, que 
não são enquadrados como fe-

minicídio de fato. No estado do 
Ceará por exemplo, em 2022 
foram registrados 264 assassi-



natos de mulheres, no entanto, 
apenas 28 foram classificados 
como feminicídio.

Além dos dados de 2023, o 
documento traz importantes 
dados de 2022, que servem 
para balizar políticas públicas 
voltadas para o combate deste 
tipo de crime.

Feminicídios em 2022
Idade:
● 71,9% das vítimas de fe-

minicídio tinham entre 18 e 44 
anos 

● 16,1% delas tinham entre 
18 e 24 anos; 

● 14,6%, entre 25 e 29 anos; 
● 13,2%, entre 30 e 34 anos; 
● 14,5%, entre 35 e 39 anos; 
● 13,5%, entre 40 e 44 anos.

Raça:
Em relação ao perfil étnico 

racial, há uma prevalência de 
mulheres pretas e pardas entre 
as vítimas: 61,1%. Já 38,4% 
eram brancas; 0,3%, amare-

las; e 0,3%, indígenas.

Autores da violência:
● 73% dos crimes foram co-

metido por um parceiro ou ex-
-parceiro íntimo da vítima;

● 10,7% das vítimas foram 
assassinadas por familiares;

● 8,3% dos autores são des-
conhecidos;

● 8% dos casos foram perpe-
trados por outros conhecidos.

A Lei Maria da Penha, cria-
da em 2006 no Brasil, foi um 
marco no combate à violência 
contra a mulher no ambiente 
doméstico, mas a Lei do Fe-
minicídio, de 2015 trouxe a 
tipificação do crime. Esta últi-
ma foi resultado de uma CPMI 
(Comissão Parlamentar Mista 
de Inquérito) que analisou a 
Lei Maria da Penha e sua não 
aplicação na integralidade, o 
que levou a comissão a tipifi-
car estre crime, já que muitas 
mulheres morrem dentro das 
próprias casas pelas mãos de 
seus parceiros. 

Adriana e Francisco
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SIMULADOS 
DO PAE
CTG Brasil conclui etapa final de 
implementação do PAE em suas usinas 
hidrelétricas

Simulados de 
evacuação fazem 
parte da finalização 
do processo de 
implantação dos 
Planos de Ação de 
Emergência das 
barragens

Da Assessoria de Comunicação

A CTG Brasil, uma das 
líderes em geração 
de energia limpa no 

País, concluiu os Simulados 
de Evacuação de Emergên-
cia de Barragens. O último foi 
realizado na Usina Hidrelétrica 
Garibaldi, no rio Canoas, no 
estado de Santa Catarina. O 
exercício integra a etapa final 
de implantação do Plano de 
Ação de Emergência (PAE) 
das barragens, que vem sendo 
executado desde 2017, em 
todos os 14 empreendimentos 
hidrelétricos da empresa.

 
Nos simulados de evacuação 

realizados ao longo de 2024, 
foram envolvidos um total de 
32 munícipios situados nas 
Zonas de Autossalvamento 
(ZAS), nome dado para a área 
de impacto imediato em caso 
de emergência, localizada logo 

abaixo da barragem. Participa-
ram da ação agentes externos, 
comunidades, lideranças, pro-
fissionais e terceiros da CTG 
Brasil, totalizando mais de 1,5 
mil envolvidos.

 
“O simulado de evacuação 

caracteriza a etapa final de im-
plantação do PAE, cujo proces-
so foi iniciado em 2017, englo-
bando estudos de engenharia 
para delimitação das áreas de 
risco, mapeamento e cadastro 
das populações residentes nas 
ZAS, instalação das rotas de 
evacuação e pontos de segu-
rança, bem como sistemas de 
alerta de emergência compos-
tos por sirenes”, afirma Vitor 
Hugo de Morais, Coordenador 
de Implantação do PAE das 
barragens da CTG Brasil.

 
► PAE - Na primeira etapa 

de implantação do PAE, a CTG 
Brasil realizou o cadastramen-
to das populações das ZAS. 
Na sequência, foram instala-
das cerca de 800 placas de si-
nalização das rotas de evacu-
ação e pontos de segurança, 
além dos sistemas sonoros de 
alerta de emergência, com a 
instalação de 36 torres de si-
renes. E, para concluir todo o 
processo, foram realizados os 
exercícios simulados ao longo 
do segundo semestre de 2024.

 Todas as usinas operadas 
pela CTG Brasil são seguras, 
consideradas de baixo risco 
e operam dentro do que rege 
a Lei Brasileira de Segurança 
de Barragens. A empresa re-
aliza um intenso e permanen-
te trabalho de monitoramento 
e controle das condições de 
segurança a fim de identificar, 
previamente, qualquer com-
portamento irregular.

 
“Essa operação é feita por 

equipes altamente especiali-
zadas, por meio de processos 

técnicos e de gestão criterio-
sos e bem definidos, com uso 
de tecnologia de ponta e em 
total conformidade com as di-
retrizes definidas pela Agência 
Nacional de Energia Elétrica 
(ANEEL)”, conclui Pedro Nu-
nes, gerente de Engenharia 
Civil & Segurança de Barra-
gem da CTG Brasil.

 
Para mais informações sobre 

as barragens acesse a página 
de Segurança da Comunidade 
no site da CTG Brasil (https://
www.ctgbr.com.br/sustentabili-
dade/social/seguranca-da-co-
munidade/) ou entre em conta-
to pelo e-mail paebarragem@
ctgbr.com.br.

 

SOBRE A CTG BRASIL - Uma 
das maiores geradoras de energia 
do País, conta com a dedicação 
de seus talentos locais e está 
comprometida em contribuir com 
a matriz energética brasileira, 
pautada pela responsabilidade 
social e respeito ao meio 
ambiente.

A empresa tem investimentos 
em 17 usinas hidrelétricas e 11 
parques eólicos, com capacidade 
instalada total de 8,3 GW. Criada 
em 2013, é controlada indireta da 
China Three Gorges Corporation, 
uma das líderes globais em 
geração de energia limpa.
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LANÇAMENTO 
DE LIVRO

Acadêmicos de Biomedicina da UNIFIO lançam 
livro “Manual de Habilitação em Biomedicina”

O projeto foi 
desenvolvido como 
parte da disciplina 
Projeto Integrador 
em Biomedicina
Rose Pimentel Mader

Os alunos do 6º termo 
do curso de Biome-
dicina do Centro 

Universitário de Ourinhos 
(UNIFIO) apresentaram uma 
importante contribuição acadê-
mica ao lançar o livro 

“Manual Prático para das 
Habilitações em Biomedici-
na”. 

O projeto foi desenvolvido 
como parte da disciplina Proje-
to Integrador em Biomedici-
na, sob a supervisão e orienta-
ção dos professores doutores 
Douglas F. Silva e Luciano L. 
Gatti, coordenador do curso.

A obra foi publicada pela Edi-
tora Atena e está disponível 
para download no link: https://
atenaeditora.com.br/catalogo/
ebook/manual-pratico-para-
-as-habilitacoes-em-biomedici-
na

O projeto representa um mo-
mento significativo na trajetória 
acadêmica dos alunos, unindo 
conhecimento técnico, pesqui-
sa e prática. A elaboração do 
manual exigiu empenho, cola-
boração e comprometimento, 
sendo uma experiência enri-
quecedora para os estudan-
tes, que puderam vivenciar 
na prática os desafios e as 
recompensas do trabalho 
científico e colaborativo.

Este manual é um guia 
abrangente que abor-
da as diversas habi-
litações disponíveis 
na área de Biome-
dicina, destacan-
do os requisitos, 
áreas de atuação 
e a importância das 
especializações no merca-
do de trabalho. Elaborado com 
rigor acadêmico, o livro reflete 
o comprometimento dos es-
tudantes com a formação de 
futuros biomédicos e a conso-
lidação do conhecimento teóri-
co e prático.

Segundo os organizadores, 
o lançamento do manual é um 
marco não apenas para os alu-
nos envolvidos, mas também 

para o curso de Biomedicina 
da UNIFIO. Para os estudan-
tes, este momento vai além 
da conclusão de um projeto 
acadêmico; é um passo im-
portante para consolidar co-
nhecimentos e fortalecer suas 
perspectivas no mercado de 

trabalho.

A instituição reafirma seu 
compromisso em oferecer 
uma educação de qualidade, 
que promove inovação, prática 
científica e integração com o 
mercado de trabalho. Projetos 
como este colocam a UNIFIO 
em evidência como um centro 
de referência para o desenvol-
vimento acadêmico e profis-
sional, preparando seus estu-
dantes para liderar no cenário 
profissional.

Essa conquista ressalta a 
importância de experiências 
como o Projeto Integrador, 
oferecido pela instituição, que 
alia teoria à prática e prepara 
os futuros biomédicos para os 
desafios de uma carreira em 
constante evolução. 

Professor Dr. Luciano Lobo Gatti, coordenador 
de Biomedicina e organizador do livro

Professor Dr. Douglas Fernandes Silva, docente Projeto 
Integrador Biomedicina e organizador do livro

Acadêmicos da IV Turma de Biomedicina, responsáveis pela elaboração dos diferentes capítulos do livro
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MAIO

Em maio, foi inaugurada em Ouri-
nhos a reforma do prédio do Corpo 
de Bombeiros, com novos equipa-

mentos e instalações modernas para co-
laborar, ainda mais efetivamente, como o 

trabalho desenvolvido pela corporação

Ourinhos foi sede, no mês de Maio, dos 
Jogos da Melhor Idade (JOMI) e recebeu 
delegações de várias cidade do estado para 

a maior competição esportiva estadual com 
atletas da melhor idade.

Este mês também viu uma das maiores 
tragédias já acontecidas no Brasil, as en-
chentes do Rio Grande do Sul.

O Rio Grande do Sul chora suas vítimas

Tragédia que atinge 
o estado há mais 
de 10 dias já atingiu 
quase 1,9 milhão de 
pessoas.

Por Fernando Lima

Uma das maiores tra-
gédias climáticas a 
atingir nosso país 

está devastando cidades, 
destruindo casas, comércios, 
rodovias, pontes e ceifando 
vidas no Rio Grande do Sul.

Porto Alegre, capital do esta-
do e as cidades em seu entor-
no são as mais atingidas pelos 
temporais, mas, ao todo 435 
das 497 cidades do estado re-
gistraram ocorrências causa-
das pelo temporal que já dura 
mais de 10 dias. O enorme vo-
lume de chuvas fez com que 
os rios do estado transbordas-
sem e inundassem centenas 
de cidades. 

Até o fechamento desta edi-
ção 113 pessoas morreram, 
146 estão desaparecidas e 
406,7 mil foram expulsas de 

casa. A Defesa Civil estima 
que foram afetados 1,9 milhão 
de pessoas.

Em meio a este enorme caos, 
forças públicas, privadas e do 
terceiro setor se unem em uma 
força tarefa para o resgate das 
vidas que ainda estão em pe-
rigo. 

O Brasil e o exterior se unem 
em uma corrente para arreca-
darem tudo o que for possível 
para a ajuda das vítimas, cam-
panhas em várias cidades do 
país, ajuda aérea de outros 
países, doações financeiras 
chegam de todos os lugares 
do mundo, de artistas, celebri-
dades, políticos, igrejas, pes-
soas comuns, além de organi-
zações que se deslocaram até 
o RS para ajudarem pessoal-
mente nos resgates.
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Corpo de Bombeiros de Ourinhos recebe novos 
equipamentos e inaugura modernas instalações

Começam os Jogos da Melhor Idade em Ourinhos

Inauguração da ampliação da UPA 
reúne autoridades e população

A solenidade de 
comemoração e 
entrega das novas 
instalações foi 
realizada na tarde 
de sexta-feira, 17.

O prédio recebeu 
melhorias na segu-
rança, como fecha-

mento em gradil e portões 
automáticos, adaptações dos 
cômodos, e agora conta com 
um tanque de mergulho, um 
tanque de salvamento aquático 
e um campo de treinamento 
aeróbico, para a melhor prepa-
ração dos militares.

Outra área que recebeu mu-
danças foi a sala de rádio, o 
COBOM (Centro de Operações 
de Bombeiro), sendo moderni-
zada para o atendimento rápido 
do despacho do 192 (SAMU) e 
Regulação Médica, o que deve 
agilizar o atendimento de Ouri-
nhos e de cidades como Cani-

tar, Ribeirão do Sul, Chavantes, 
Timburi e Salto Grande.

A corporação também rece-
berá um caminhão Auto Bomba 

de Salvamento, conquistado 
junto ao Governo do Estado.

A cidade recebe os 
jogos de 14 a 19 de 
maio

Fernando Lima

Aconteceu nesta ter-
ça-feira (14) a ceri-
mônia de abertura do 

26o JOMI, os Jogos da Melhor 
Idade do estado de São Paulo, 
que agitarão nossa cidade até o 
dia 19 de maio. Esta é a quarta 
etapa dos jogos que ainda per-
correrão mais quatro cidades 
até a final, que acontecerá no 
mês de agosto em Itatiba.

Ao todo, pouco mais de mil 
atletas, de 42 municípios, com 
mais de sessenta anos, compe-
tirão nas modalidades atletis-

mo, buraco, bocha, coreografia, 
damas, dança de salão, domi-
nó, malha, natação, tênis, tênis 
de mesa, truco, vôlei adapta-
do e xadrez. Os campeões se 
classificam para a final.

A cerimônia de abertura, 
transmitida ao vivo pelas re-
des sociais do Negocião, lo-
tou o ginásio Monstrinho, que 
aplaudiu a entrada dos repre-
sentantes das delegações de 
cada cidade participante, além 
da delegação de Ourinhos que 
compareceu em peso.

Também foi acesa a tocha 
olímpica simbólica, que remete 
a todos os jogos competitivos e 
o público também pôde acompa-
nhar apresentações artísticas. 

Estiveram presentes no even-

to o prefeito municipal Lucas 
Pocay, acompanhado de sua 
avó, e a primeira-dama Luana 
Pocay, o secretário de governo 

Caio Lima, representantes do 
comitê organizador dos jogos, 
além de vereadores e secretá-
rios municipais.

Autoridades presentes no evento

Corpo de Bombeiros de Ourinhos, estrutura pronta para atender à comunidade ourinhense e regional

Fernando Lima

Na manhã do dia 29 
de mario, a amplia-
ção da Unidade de 

Pronto Atendimento (UPA) de 
Ourinhos foi inaugurada em 
cerimônia realizada no local, 
com a presença de autorida-
des, funcionários e população.

O Secretário da Saúde de 
Ourinhos, Rogério Areão dis-
se, em entrevista ao Negocião, 
que “a ampliação da UPA é im-
portante pra Ourinhos e toda 
a região, já que são atendidos 
aqui, pacientes da cidade e 
mais 4 municípios”, comentou.

O Prefeito Lucas Pocay, tam-
bém disse em entrevista que 
a população terá muito mais 
conforto com a estruturação e 
ampliação do espaço. “Nós já 
criamos muitas ações na saú-
de e na UPA não é diferente, a 
prefeitura investiu muito nessa 
ampliação, e a saúde pública é 
uma das nossas prioridades”, 
enfatizou o prefeito.

Estiveram presentes na ceri-
mônia, o prefeito e a primeira-
-dama Luana Pocay, o secretá-

rio de governo e pré-candidato 
à prefeitura Caio Lima, o secre-
tário de saúde Rogério Areão, 
o Deputado Federal Capitão 
Augusto e a Deputada Estadual 
Dani Alonso, o vereador e presi-
dente da Câmara Eder Mota, o 
presidente da Santa Casa Celso 
Zanuto, que também administra 
a UPA, Letícia Zanatta, diretora 
da UPA, além de outros secretá-
rios de governo, assessores de 
deputados, autoridades da polí-
cia, médicos, enfermeiros e fun-
cionários da UPA e população.
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FEMM / UNIFIO e Colégio Santo Antônio se
reúnem para confraternização de fim de ano

Confraternização

O presidente da FEMM Roque Quagliato enviou 
uma emocionante mensagem à família FEMM

Gláucia, Dr. Carlos Barbosa Ferraz, Beatriz, Amanda, Adriano, Narda, Larissa e Gilson

Márcia Barbosa, Tatiane Morguetto, Gláucia, Narda, Larissa e Regina Vidotti com a 
dama das taças e seus cavalheiros Bia, Gláucia, Larissa e Narda

Gláucia com coordenadores de cursos e professores

Gláucia agradeceu o trabalho da equipe
A vice-presidente da FEMM Beatriz Quagliato Porto 

agradeceu o trabalho e dedicação de todos

Beatriz Quagliato com gestores, coordenadores e professores
O caloroso evento 
contou com a 
presença dos 
colaboradores e 
direção 

Rose Pimentel Mader

A Fundação Educacio-
nal Miguel Mofarrej 
(FEMM), mantene-

dora do Centro Universitário 
de Ourinhos (UNIFIO) e do 
Colégio Santo Antônio (CSA) 
reuniu seu Conselho Diretor, 
gestores, coordenadores de 
cursos, professores e colabo-
radores para celebrar 2024, 
um ano de muitas realizações 
e conquistas para a instituição.

A vice-presidente da FEMM, 
Beatriz Quagliato Porto, a di-
retora executiva da FEMM e 
reitora da UNIFIO Gláucia Li-
brelato, a diretora pedagógi-
ca do CSA Narda Jorosky e o 
gerente administrativo e finan-
ceiro do CSA Adriano Santos, 
foram os anfitriões da festa de 
confraternização realizada, dia 
17 de dezembro, na Olaria Es-
paço de Eventos. 

O presidente da FEMM, Ro-
que Quagliato, transmitiu à fa-
mília FEMM uma mensagem 
de reconhecimento e gratidão 
por mais um ano de trabalho e 
muitas conquistas e destacou 
o comprometimento de todos 
com os ideais da instituição 
de promover educação de ex-
celência. Roque também falou 
com entusiasmo da grande 
conquista que a FEMM deve 
alcançar em 2025, com a im-
plantação da faculdade de Me-
dicina.

A vice-presidente Beatriz 
Quagliato Porto também enal-



Beatriz Quagliato e Gláucia com os membros do Conselho Diretor da FEMM Fernando 
Avanzi e a esposa Ana Paula, Dr. Holgado, Brigadeiro, Luciano Carvalho e esposa Nani

Amanda Ponczek, Gerda Kewitz, Gilson Castadelli, 
Patrícia Rossito e Rose Pimentel

Adriano, Fábio Tadeu, Nani e Luciano Carvalho

Gláucia e Gilson com professores e colaboradoresNarda e coordenadores do CSA 

Gláucia e Gilson com professores e colaboradores

Gláucia e colaboradores

Equipe de professores do CSADona Regina com professoras e colaboradoras

Colaboradoras da UNIFIO

Colaboradores da UNIFIO e CSA

Equipe de colaboradoras da UNIFIO
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teceu o trabalho da família 
FEMM que não mede esforços 
para contribuir com as metas 
propostas e agradeceu o tra-
balho e dedicação de todos os 
gestores, coordenadores, pro-
fessores e colaboradores em 
sempre dar o melhor de si pela 
instituição.

A diretora executiva da FEMM 
e reitora da UNIFIO Gláucia Li-
brelato falou com emoção do 
entrosamento de toda a equi-
pe de trabalho e dos resulta-
dos alcançados; agradeceu o 
apoio e a confiança do presi-
dente Roque, da vice Beatriz 
e do Conselho Diretor e home-
nageou toda a família FEMM.

A festa organizada pela ges-
tora administrativa da UNIFIO 
Larissa Dias, teve cardápio as-
sinado pela Estação Baguete e 
a animação ficou por conta da 
Banda OZ que deu um show!

A noite foi de muita alegria, 
homenagens, emoção, cele-
bração e gratidão!   



Professores e colaboradores do CSA 

Beatriz Quagliato, Rose Pimentel, Adriana Santos, Gláucia Librelato, 
Narda Jorosky e Gilson Castadelli

Beatriz Quagliato Porto, Gláucia Librelato e Narda Jorosky 
com coordenadores da UNIFIO e CSA

Banda OZ deu um show Animação total

Amanda Ponczek, Adriano Santos, Narda Jorosky, Gilson Castadelli, 
Gláucia Librelato e Larissa Dias

Equipe da Comunicação da FEMM, Marquinhos, Maria, Camila, 
Jhonath, Amanda, Natiely, Felipe e Léo

Patrícia, Jean e Magda, Gláucia e Gilberto 
Gonçalves, Bruno Brambilla e Narda

Gilson Castadelli com professores e colaboradores da UNIFIO

Muita alegria

Professores do CSA
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ROUPAS BRANCAS 
& REVEILLON
Cinco dicas para conservar as roupas 

brancas e curtir o Ano Novo

Marinês Cassiano, 
especialista em 
cuidados, ensina como 
cuidar das tradicionais 
roupas claras para o 
Réveillon

Da redação

Com a chegada do fim do 
ano, é o momento de 
pensar no visual para 

a celebração de Natal e Ano 
Novo. Tradicional no Réveillon, a 
roupa branca representa a paz, 
a harmonia e a renovação para 
início de um novo ciclo. Com 
isso, algumas pessoas preferem 
comprar peças novas, enquanto 
outras recorrem para itens que já 
estão no guarda-roupa

Para quem vai apostar na reuti-
lização de peças claras, os cuida-
dos devem ser redobrados para 
que o look não seja comprometido 
na comemoração da passagem de 
ano. A especialista em cuidados 
têxteis, Marinês Cassiano, ensina 
algumas técnicas para prolongar a 
vida útil das roupas para aprovei-
tar a chegada de 2025. 

SEPARAR AS ROUPAS POR 
COR E TIPO DE TECIDO: Antes 
da limpeza das roupas brancas ou 
em tons claros, é primordial que 
elas sejam separadas de peças 
coloridas e escuras. Esse passo é 
necessário para que os itens não 
sejam manchados após o proces-
so de limpeza.

Além disso, separar também por 
tipo de tecido é importante, pois 
prolonga a vida útil das peças, já 
que não há desgaste das fibras.

 
DE OLHO NA ETIQUETA: A eti-

queta das roupas é um ótimo 
manual de como deve ser feita a 
limpeza, regras sobre a tempera-
tura ideal da água ou se é possí-
vel passar com o ferro na peça. 
É importante seguir as instruções 
do fabricante, dessa forma não há 
comprometimento na qualidade 
das peças.

Caso tenha alguma dúvida em 
como realizar a limpeza de um 
item, consulte uma lavanderia es-
pecializada.

 
SEM TRUQUES MILAGROSOS: 

Sabemos que as roupas brancas 

mancham com muita facilidade. 
Na internet existem diferentes 
truques para ajudar na remoção 
de sujeiras. Porém, esses tru-
ques caseiros podem danificar as 
fibras das peças e piorar o pro-
blema.

Por isso, o recomendado é pro-
curar uma lavanderia especializa-
da, que conta com produtos des-
tinados à essa finalidade. Além 
disso, empresas também dispo-
nibilizam um serviço chamado de 
Branco+, que contribui para dei-
xar o tecido mais branco, indicado 
para quem deseja reaproveitar as 
roupas para o Réveillon.

 
C O M O 

G U A R -
DAR: É 
essencial 
que as rou-
pas sejam lavadas 
antes de guardá-las. 
Por mais que estejam limpas, 
pode ser que tenha algum resquí-
cio de sujeira que pode amarelar 
a peça.

Ao armazenar os itens brancos, 
envolva-os em sacos de TNT, para 
protegê-los tanto do pó quanto dos 
raios de luz. Outra dica é comprar 
uma caixa de papelão, colocar al-
guns lenços de papel e guardar as 
roupas em um ambiente arejado, 
com objetivo de proteger do mofo 
e garantir que fiquem cheirosas.

O uso de sacos plásticos não é 
indicado, pois este tipo de material 
não permite que as fibras sejam 
arejadas, causando, em grande 
parte dos casos, manchas ama-
reladas ou fungos. Se sua casa 
é muito úmida, vale comprar pro-
dutos como tira-mofo ou naftalina 
para deixar no armário.

Os produtos auxiliam na manuten-
ção das peças e evitam traças no 
tecido, aumentando a durabilidade.

RETIRE A PEÇA ALGUMAS VE-
ZES DO ARMÁRIO: No decorrer 
do ano, é indicado que retire as 
peças dos sacos de TNT ou da 
caixa para arejar. Além disso, o 
processo permite avaliar se a rou-
pa está manchada.

Também verifique se há a ne-
cessidade de lavá-las novamente. 
Dobre as de novo em outro forma-
to para evitar a criação de linhas 
ou vincos que serão difíceis de re-
mover no processo de limpeza ou 
na passadoria.
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JUNHO
O mês de junho teve o grande retorno da Fapi, que levou 

milhares de pessoas para a Feira para conferir as atra-
ções e os shows. 

Apresentamos uma matéria que mostra que o número de homicí-
dios caiu na cidade de Ourinhos e também noticiamos a tragédia 
que matou o piloto de acrobacias em Bauru (SP), um dia depois de 
se apresentar num grande evento na cidade.

A MAIOR FAPI DE TODAS
O esperado retorno da Fapi chegou

Fernando Lima

Junho foi o mês que 
marcou a volta da 
da Fapi no Parque 

Olavo Ferreira de Sá, em 
Ourinhos . A tradicional 
feira de portões abertos 
que reuniu milhares de 
pessoas na cidade. O 
evento que completou 
55 anos, foi esperado 
com grande expectativa 
pelos ourinhenses e atraiu 
grande público.

A Fapi, que movimenta 
todos os setores da cida-
de, como comércio, salões 

de beleza, hoteis, pousa-
das, entre outros, traz mi-
lhares de pessoas para a 
cidade que movimentam a 
economia como um todo.

Como de costume, a 
Fapi contou com praça de 
alimentação, parque de di-
versões, os mais diversos 
expositores nos pavilhões, 
além de Rodeio, prova dos 
Três Tambores, Exposição 
de Cavalos, a tradicional 
Cavalgada e os esperados 
shows, que aconteceram 
em formato diferenciado, 
com até 3 por noite.

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO 
COMPLETA DA FAPI:

Abertura oficial
Sábado: 13 de junho, a partir das 20h00
Shows
Horário: 23h
Quarta-feira (12) Bruno e Marrone / Menos é Mais 
Quinta-feira (13) Guilherme e Benuto / Luan Pereira 

/ Yza Grillo
Sexta-feira (14) Simone Mendes / Rio Negro e Soli-

mões / Open Farra 
Sábado (15) George Henrique e Rodrigo / Clayton e 

Romário / Bruno Rosa 
Domingo (16) Luan Santana As três Rainhas Eleitas Giovana Barros Luscenti ao meio, com a Rainha Teen Anna Beatriz 

Alves Albano, à esquerda e a Rainha Mirim Júlia Damasceno Biussi, à direita
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Número de homicídios em Ourinhos cai 
62,5% nos últimos três anos segundo dados 
oficiais da Secretaria de Segurança Pública

Piloto de acrobacias que participou do evento
aéreo em Bauru morre após queda de avião

Uma reportagem divul-
gada por um órgão 
de imprensa regional 

no mês de junho, repercutiu 
estudos do Ipea (Instituto de 
Pesquisas Econômicas Apli-
cadas) que aponta Ourinhos 
como uma das cidades mais 
violentas do país em uma lista 
com 300 municípios. O texto 
da matéria afirma que a região 
do centro-oeste paulista possui 
três cidades na lista dos 319 
municípios mais violentos do 
país com população acima de 
100 mil habitantes, conforme o 
Atlas da Violência 2024, do Ins-
tituto de Pesquisa Econômica 
Aplicada (Ipea). Assis, Bauru e 
Ourinhos (SP) estão nas 252ª, 
271ª e 284ª posições, respecti-
vamente.

O texto continua apontando 
que as conclusões são base-
adas no número de assassi-
natos registrados em 2022, 
incluindo aquilo que o estudo 
chamou de “homicídios ocul-
tos” — mortes violentas de 
causa indeterminada registra-
das nas bases de dados do 
Ministério da Saúde. Em se 
tratando da cidade de Ouri-
nhos, o recorte dos dados do 
Ipea apontam que o municí-
pio registrou 7 homicídios e 1 
oculto, totalizando 8 homicí-
dios estimados. Com uma po-
pulação de 103.970, registrou 
um índice de 7,7 mortes vio-
lentas por 100 mil habitantes.

O jornalismo do EN DIA 
NEGOCIÃO procurou a atual 

delegada seccional de Ouri-
nhos, Dra. Cristiane Camar-
go Braga que, em entrevista 
exclusiva, afirmou que a ma-
téria publicada repercutindo 
os estudos do Instituto não 
levou em consideração deta-
lhes importantes para que os 
números possam ser de fato 
contextualizados: “na verda-
de, a quantidade de homi-
cídios tem caído na cidade 
de Ourinhos, fenômeno que 
também se repete nas outras 
cidades que compõem a Sec-
cional (...) um recorte levando 
em conta apenas os dados de 
2022 e sem apresentar mais 
informações sobre os homicí-
dios apontados não dá a real 
dimensão do que de fato está 
acontecendo”, afirma.

A delegada explica que os 
“homicídios ocultos” não po-
dem figurar como subnotifica-
ção (casos de mortes violentas 
não solucionadas): “quando 
um corpo é encontrado e não 
há, de forma imediata, elemen-
tos para afirmar se aquela mor-

te foi natural, o caso é regis-
trado como “morte suspeita”, 
mas isso não significa que se 
trata de um homicídio subno-
tificado”. Por fim, Dra. Cristia-
ne faz questão de registrar: “o 
mais importante em um caso 
de morte violenta é a respos-
ta que as forças públicas de 
segurança dão, ou seja, o seu 
esclarecimento: se formos 
olhar os casos registrados 
em 2022 poderemos perce-
ber que são crimes passionais 
ou crimes cometidos durante 
brigas ou desinteligências e 
todos esses casos foram es-
clarecidos pelas autoridades e 
seus autores foram identifica-
dos, presos e levados à justi-
ça”, completa.

Em um recorte dos dados, 
levando em conta 2021, 2022 
e 2023, é possível perceber 
uma queda de 62,5% dos ca-
sos (vide tabela abaixo), o que 
acaba destoando da análise 
feita do estudo do Ipea, que 
dá a entender que Ourinhos é 
uma cidade violenta.

Dra. Cristiane Camargo Braga, Delegada Seccional de Ourinhos

* Dados oficiais da Secretaria de Segurança Pública

TRAGÉDIA AÉREA

Fernando Lima

O aeroclube de Bauru 
foi palco de uma 
tragédia no dia 10 

de junho O experiente piloto 
de acrobacias Igor Reis, de 51 
anos, que encantou o público 
nos dois dias anteriores, rea-
lizando manobras em sua 
apresentação, morreu após a 
queda de seu avião no aero-
clube, pouco antes de voltar 
para a cidade onde mora.

O avião que era do modelo 
Acro Sport, 2, de cor vermelha, 
muito tradicional em manobras 
de aviação, pegou fogo em um 
pouso e Igor morreu carboni-
zado, ele residia em Valinhos 
(SP).

O tradicional evento reali-
zado pela fundação do astro-
nauta e atual senador Marcos 
Pontes, que é natural de Bau-

ru, reúne milhares de pessoas 
na cidade. O Negocião este-
ve presente no evento e pode 
acompanhar as apresentações 
do piloto e também da Esqua-
drilha da Fumaça que esteve 
no local.

CENA DE CINEMA
Em sua participação no even-

to em Bauru, Igor recriou a cena 
do famoso filme “Top Gun: Ma-
verick”, de 2022, em que Tom 
Cruise — astro do filme — pilo-
ta uma moto em sincronia com 
um caça.

A Fundação de Marcos Pon-
tes divulgou uma nota lamen-
tando o acontecido:

“A Fundação Astronauta 
Marcos Pontes lamenta pro-
fundamente a perda do nos-
so amigo piloto acrosport Igor 
Reis, que teve um acidente 
hoje, segunda-feira, 10 de 
Junho de 2024, no aeroclube 
de Bauru enquanto retornava 
para sua sede. Ele participou 
de forma brilhante como vo-
luntário no 9º Arraia Aéreo, 
que aconteceu durante o final 
de semana, 8-9 de junho no 
mesmo aeroclube. Sua ale-
gria contagiante e sua dis-
posição constante em ajudar 
causas sociais vai ficar mar-
cada na nossa lembrança. 
Siga em paz, meu amigo, no 
seu grande voo.”

A fumaça foi vista à distância

Igor Reis recriou a cena do filme Top Gun no aeroclube de Bauru
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Saiba como preparar diferentes tipos de 
assados para as festas de fim de ano

Jéssica Benazzi, 
nutricionista, dá 
dicas de como 
assar e deixar 
cada prato mais 
harmonioso

 Da redação

ma técnica culi-
nária muito apre-
ciada principal-
mente nas festas 
de fim de ano, os 
assados permitem 

que o alimento fique com uma 
aparência dourada e crocante 
por fora, mas ao mesmo 
tempo macia e suculenta por 
dentro, além de realçar o sabor 
natural dos ingredientes. Com 
uma enorme variedade, a 
nutricionista Jéssica Benazzi, 
comenta sobre as maneiras 
diferentes de assar e deixar 
cada receita saborosa.

 
TÉCNICAS DE ASSADOS 

- As técnicas que serão utili-
zadas dependem de cada in-
grediente e do resultado que 

desejar. Para carnes me-
nores, por exemplo, é mais 
adequada a técnica do assa-
do direto, em que o alimento 
é preparado diretamente na 
brasa. Já para cortes maio-
res, é indicado o assado indi-
reto, que permite que o calor 
circule pela proteína e cada 
ingrediente.

 
ASSADO DE CARNE - Mui-

to presente nos pratos dos 
brasileiros, carnes como per-
nil, costela, lombo e picanha 
podem ser assadas no forno 
ou na churrasqueira. Para 
isso, é importante temperar 
antes com alho, sal e espe-
ciarias.

 
ASSADO VEGETARIANO - 

Pratos que incluem tofu ou 
vegetais são verdadeiros 
aliados de quem prefere evi-
tar carne nas refeições. O 
tofu, por exemplo, pode ser 
marinado até ficar crocante 
por fora e macio por dentro. 
No caso dos vegetais, eles 
podem ser temperados e re-
cheados com queijo, quinoa 
e até mesmo outros vegetais 

para aumentar a saciedade.

 ASSADO DE AVES - Peru, 
frango e pato são as opções 
clássicas das festas de fim 
de ano. O peru e o frango 
podem ser temperados com 
cebola, alho e ervas. Já o 
pato pode ser assado junta-
mente com laranja, ervas e 
mel, para criar uma crosta 
caramelizada e uma textura 
macia por dentro.

 
ASSADO DE PEIXE - Ge-

ralmente, pratos com sal-
mão, tilápia e bacalhau são 
temperados com azeite, 
mas pimentão, cebola, alho 
e limão também podem ser 
acrescentados nas receitas. 
No caso do bacalhau, uma 
ótima opção é assar o ingre-
diente junto com as batatas, 
que são tradicionais no pra-
to.

 
ASSADOS DE MASSAS - 

As camadas de massa de-
vem ser intercaladas com 
muito molho, para evitar que 
o prato fique seco, e reche-
adas com carne, presunto e 

queijo. A receita pode ser as-
sada até borbulhar, fazendo 
com que o queijo crie uma 
camada dourada e crocante. 
Uma dica para quem não quer 
que a massa fique ressecada 
é colocar leite na travessa com 
a receita antes de assá-la.

ASSADOS DE FRUTOS DO 
MAR - Os camarões, as la-
gostas e os mariscos devem 
ser assados rapidamente 
para evitar que fiquem bor-
rachudos. Dessa forma, tem-
peros frescos como ervas, 
limão e alho realçam o sabor 
natural destas opções. Outra 
dica é acrescentar azeite ou 
manteiga para manter a umi-
dade no alimento durante o 
tempo no forno.

ASSADOS DE LEGUMES 
- Ótima opção para incre-
mentar os pratos, os legu-
mes podem ser temperados 
com alecrim, azeite e mel. 
Para prepará-los, podem ser 
colocados no forno até fica-
rem caramelizadas e crocan-
tes por fora, mas macios por 
dentro.

U

Nutricionista 
comenta sobre as 
maneiras diferentes 
de assar e deixar 
cada receita 
saborosa



►IRRIGAÇÃO PARA OS CHI-
NESES - Faesp apresenta 
agricultura irrigada no Brasil 
à comitiva chinesa. Encontro 
com pesquisadores chineses 
aborda gestão hídrica e coo-
peração internacional no setor 
agrícola

● VEJA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
faesp-apresenta-agricultura-
-irrigada-no-brasil-a-comitiva-
-chinesa/

►APICULTURA PREMIADA - 
Produtor Paulista conquista 
2º lugar no maior prêmio da 
Apicultura brasileira. Aten-
dido pelo Programa ATeG do 
Senar-SP, o trabalho com abe-
lhas vem sendo desenvolvido 
desde 2015

● VEJA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
produtor-paulista-conquista-
-2o-lugar-no-maior-premio-da-
-apicultura-brasileira/

►AGROPECUÁRIA EM 
ALTA - Faesp Informa: 
Agropecuária é destaque 
na produção científica 
brasileira. Ciências agrá-
rias despontam entre os 
campos com maior volume 
de artigos no país

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-nego-
cio/faesp-informa-agrope-
cuaria-e-destaque-na-pro-
ducao-cientifica-brasileira/

►OPORTUNIDADE NOS IM-
POSTOS - Caesp e EcredRural 
destacam oportunidades de 
negócios, créditos de ICMS e 
NF-e à rede sindical - Reunião 
virtual apresentou soluções para 
fortalecer a sustentabilidade fi-
nanceira e uniformizar os ser-
viços prestados aos produtores 
rurais de São Paulo

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
caesp-e-ecredrural-destacam-
-oportunidades-de-negocios-
-creditos-de-icms-e-nf-e-a-rede-
-sindical/
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►INOVAÇÕES NA BOVINO-
CULTURA  - CT de Bovino-
cultura de Leite vai à campo 
identificar melhores práticas 
e renovar conhecimento. Téc-
nicos da Faesp estudaram pro-
priedades com diferentes práti-
cas de manejo, a fim de captar 
práticas e inovações da cadeia 
produtiva

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
ct-de-bovinocultura-de-leite-
-vai-a-campo-identificar-melho-
res-praticas-e-renovar-conheci-
mento/

► BAIXA  - Agropecuária 
perde 7,3 mil vagas no 
estado de São Paulo em 
outubro, aponta Faesp. 
Atividades de apoio à agri-
cultura, serviços de prepa-
ração de terreno e cultivo 
de cebola lideram desliga-
mentos do setor no estado

● SAIBA MAIS: https://
negociao.com.br/agro-ne-
gocio/agropecuaria-per-
de-73-mil-vagas-no-esta-
do-de-sao-paulo-em-outu-
bro-aponta-faesp/

►PRAZO ESTENDIDO - Con-
faz estende prazos para emis-
são obrigatória de NF-e por 
produtores rurais. Novo prazo 
para produtores com faturamen-
to até R$ 360 mil é em janeiro de 
2026; acima desse limite, obriga-
toriedade começa em 3 de feve-
reiro de 2025

● SAIBA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/confaz-es-
tende-prazos-para-emissao-obri-
gatoria-de-nf-e-por-produtores-
-rurais/

►PRAZO ESTENDIDO - 
Faesp Informa: Empresas 
de café anunciam aumento 
de preços de mais de 40% 
até janeiro de 2025. Reajus-
tes refletem alta histórica no 
preço do grão devido a fato-
res climáticos adversos

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
faesp-informa-empresas-de-
-cafe-anunciam-aumento-de-
-precos-de-mais-de-40-ate-
-janeiro-de-2025/
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►INOVAÇÃO E SUSTENTABILI-
DADE  - Missão Técnica da Fa-
esp destaca inovação e susten-
tabilidade na pecuária de leite 
paulista. Comissão Técnica de 
Bovinocultura de Leite conheceu 
as práticas sustentáveis das fa-
zendas Agrindus e Colorado, re-
ferências em produção eficiente e 
bem-estar animal

● VEJA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/missao-tec-
nica-da-faesp-destaca-inovacao-
-e-sustentabilidade-na-pecuaria-
-de-leite-paulista/

►INVESTIMENTOS- Palácio dos Ban-
deirantes anuncia pacote de investi-
mentos ao agro de SP. Governador 
Tarcísio de Freitas e secretário de agri-
cultura Guilherme Piai destacaram a for-
ça do agronegócio paulista e liberaram 
R$ 340 milhões, sendo R$ 200 milhões 
ao programa Irriga + SP

● VEJA MAIS: https://negociao.com.br/
agro-negocio/palacio-dos-bandeirantes-
-anuncia-pacote-de-investimentos-ao-a-
gro-de-sp/

►SEMEADORAS EM 
AÇÃO  - Comissão Semea-
doras do Agro e o fortale-
cimento das mulheres do 
campo. Eventos nas regiões 
de Divinolândia, Pirassunun-
ga e Cruzeiro promoveram 
a integração entre mulheres 
produtoras rurais e fortale-
cimento da relação com os 
sindicatos rurais

● VEJA MAIS: https://nego-
ciao.com.br/agro-negocio/
comissao-semeadoras-do-
-agro-e-o-fortalecimento-
-das-mulheres-do-campo/
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►FORMANDO REEDUCANDOS   
- Reeducandos da Penitenciá-
ria de Araraquara celebram con-
quista em cerimônia de entrega 
de certificados. Projeto de rein-
serção social e capacitação por 
meio de cursos do Senar-SP pro-
porciona alimentos para famílias 
no município

● VEJA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/reeducan-
dos-da-penitenciaria-de-araraqua-
ra-celebram-conquista-em-cerimo-
nia-de-entrega-de-certificados/

►LARANJA EM BAIXA - 
Relatório da Faesp apon-
ta queda na safra de la-
ranja 2024/25. Produção 
atinge 223,14 milhões de 
caixas, com impacto positi-
vo das chuvas no cinturão 
citrícola

● VEJA MAIS: https://
negociao.com.br/agro-ne-
gocio/relatorio-da-faesp-
-aponta-queda-na-safra-
-de-laranja-2024-25/

►CONVÊNIO RENOVADO- 
Governo de São Paulo re-
nova Convênio 100/97 com 
o Sistema FAESP-SENAR-
-SP. Diante da renovação do 
Convênio 100/97, pela As-
sembleia Legislativa, o presi-
dente do sistema Federação 
da Agricultura e Pecuária do 
Estado de São Paulo (Fa-
esp)/Senar, Tirso Meirelles, 
se pronunciou dessa forma:

● VEJA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
governo-de-sao-paulo-reno-
va-convenio-100-97-com-o-
-sistema-faesp-senar-sp/

►PREMIAÇÃO - Pé do 
Morro conquista três me-
dalhas no World Cheese 
Awards 2024. Empreendi-
mento associado ao Sindi-
cato Rural de Itu se desta-
ca na principal premiação 
internacional de queijos

● VEJA MAIS: https://nego-
ciao.com.br/agro-negocio/
comissao-semeadoras-do-
-agro-e-o-fortalecimento-
-das-mulheres-do-campo/
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Que a magia desta data especial ilumine
os corações de cada família com amor,

paz e alegria. Desejamos que este seja um
momento repleto de sonhos, união e

esperança. Boas festas!

Berçário e Educação Infantil
Meio Período e Integral

Matrículas Abertas 2025Matrículas Abertas 2025
Vagas Limitadas (14) 99706-8070
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Orquestra Sinfônica Nacional Brasileira apresenta 
concerto de Natal no Teatro do Colégio Santo Antônio

A apresentação 
aconteceu no 
Teatro do Colégio 
Santo Antônio, no 
sábado, dia 21, às 
11h00, com regência 
do maestro Jeferson 
Bento

Da redação

A Orquestra Sinfônica 
Nacional Brasileira 
realizou um concerto 

especial de Natal, no dia 21 de 

dezembro, às 11h00, no Teatro 
Roque Quagliato “Teatro do 
Colégio Santo Antônio”. Sob a 
Regência do maestro Jeferson 
Bento, a orquestra apresen-
tou um repertório repleto de 
clássicos natalinos e obras 
que emocionaram todo o 
público presente. A entrada foi 
gratuita e a feita por ordem de 
chegada. 

Para abrilhantar ainda mais 
a apresentação, a Orquestra 
contou com a participação das 
solistas Valquíria Porciúncula 
ao oboé executando a peça 
Homenagem à Waldir Aze-
vedo do compositor Hudson 

Nogueira e Elen Ramos ao 
violoncelo executando a peça 
Concerto para Violoncelo – 
Variações para o tema Roco-
có do compositor Thaikovsky

O público pode apreciar um 
programa variado, com obras 
de grandes compositores 
como Tchaicovisky e Ravel, 
que levou os expectadores por 
diferentes estilos e épocas. A 
apresentação foi marcada por 
momentos de grande emoção 
e celebração, proporcionando 
uma experiência musical ines-
quecível.

A Orquestra Sinfônica Na-

cional Brasileira, fundada em 
2008, na cidade de Ourinhos 
sob direção artística do Maes-
tro Jeferson Bento, é compos-
ta por sessenta músicos con-
ceituados no cenário nacional, 
atua em apresentações, princi-
palmente, no interior do estado 
de São Paulo.

É mantida via Leis de Incen-
tivo à Cultura e o presente 
projeto ‘Solistas Brasileiros’ 
é patrocinado pelas empre-
sas Colchões Castor, Solito 
Alimentos e Supermercado 
São Judas Tadeu com apoio 
Ouribram, Ouricar e Sono do 
Bem.

ORQUESTRA NO TEATRO

Para abrilhantar ainda mais a apresentação, a Orquestra contou com a participação das solistas Valquíria Porciúncula ao oboé executando a peça Homenagem à Waldir 
Azevedo do compositor Hudson Nogueira e Elen Ramos ao violoncelo executando a peça Concerto para Violoncelo – Variações para o tema Rococó do compositor Thaikovsky
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JULHO A cidade de Ourinhos sofreu uma grande perda no mês de 
julho. Dona Conceição da ADAO, conhecida pelo amor 
aos animais faleceu aos 77 anos.

Outro acidente com romeiros marcou o mês. Um ônibus que vi-
nha do Paraná com destino à Aparecida (SP), bateu numa pilastra 
em Itapetininga (SP) deixando 10 mortos e 42 feridos.

Ourinhos perde Dona Conceição da ADAO, 
possivelmente a maior defensora de animais 

de nossa cidade em todos os tempos
Fernando Ribeiro, com informações e 
fotos do Site Solotudo

Acidade de Ourinhos 
teve uma grande 
perda no mês de julho. 

Faleceu Conceição da Silva, a 
“Dona Conceição da ADAO” 
– Associação dos Defensores 
de Animais de Ourinhos.

Dona Conceição tinha uma se-
rigrafia na Rua Souza Soutelo, 
antes de se dedicar totalmente 
à causa animal pela ADAO.

A Associação foi criada ofi-
cialmente pela força de von-
tade da Dona Conceição em 
14 de abril de 2001, segundo 
o estatuto da entidade. O seu 
enorme carinho pelos animais 
foi o responsável pela sua ati-
tude de algum dia ter levado 
ração e água para os cachor-
ros e gatos na rua.

E assim, cada vez mais a 

sua preocupação em relação 
à condição destes animais fez 
ela acolher os caninos e feli-
nos em sua casa.

O número de animais foi 
crescendo e Dona Conceição 
precisou requerer um terreno 
para a Prefeitura Municipal. 
Na época, eram mais de 600 
animais resgatados.

O objetivo era ofertar me-
lhores condições de vida para 
os animais e de atendimento 
para aqueles que quisessem 
ajudar com ração ou adotar 
algum pet. E conseguiu na 
Estrada da Guaraiuva no Jar-
dim Santos Dumont.

A ADAO também teve a mis-
são de combater a crueldade, 
o abuso e os maus tratos con-
tra animais ou, ainda, qual-
quer prática que os submetia 
a crueldade.

Ainda criança, Dona Conceição já se sentia responsável 
pelos animais que via pelas ruas

Uma das laterais do ônibus ficou totalmente destruída

Acidente com ônibus de romeiros deixa 
10 mortos e mais de 40 feridos em Itapetininga

ACIDENTE COM ROMEIROS

Fernando Lima

Na madrugada do 
dia 05 de julho, um 
ônibus da viação Onix 

de Itapeva (SP) bateu contra 
a pilastra de um viaduto da 
rodovia Francisco da Silva 
Pontes (SP-121) em Itapeti-
ninga e causou a morte de pelo 
menos 10 pessoas e deixou 
outros 42 feridos. Ao todo 52 
pessoas estavam no ônibus, 
que ia para Aparecida.

A Agência de Transportes do 
Estado de São Paulo (Artesp) 
informou que o motorista disse 
que o ônibus teria apresentado 
uma falha mecânica e por isso, 
perdeu o controle e bateu no 
pilar de um viaduto.

O trânsito ficou prejudicado 
durante a madrugada e a ma-
nhã, até retirarem o ônibus da 

pista, o que aconteceu por vol-
ta das 8h20 da manhã da sex-
ta.

As vítimas foram encaminha-
das para hospitais de Itapeti-
ninga e Sorocaba e, segundo 
informações dos hospitais, 5 

pessoas sofreram ferimentos 
graves, 13 ferimentos mode-
rados e outras 24 ferimentos 
leves.

A empresa se pronunciou e 
disse que o ônibus foi fretado 
por um grupo religioso de Ri-

beirão Branco (SP), que cos-
tumava realizar a mesma via-
gem todos os anos. Informou 
também que o motorista é 
funcionário da empresa e que 
está prestando assistência às 
famílias das vítimas.
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UM ANO SEM 
RESPOSTAS

Caso de Jovem desaparecido após abordagem 
da Polícia Rodoviária Federal completa um ano

Família do jovem 
Sérgio Emanoel 
enfrenta angústia 
e cobra respostas 
enquanto mistério 
persiste.

Alexandre Mansinho

A dor e a incerteza con-
tinuam a assombrar 
a família de Sérgio 

Emanoel Pires dos Reis, de 22 
anos, desaparecido há mais 
de um ano em circunstâncias 
controversas após uma abor-
dagem da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF). O caso ocorreu 
em 6 de dezembro de 2023, em 
Ourinhos (SP), e desde então, 
nenhuma informação concreta 
sobre o paradeiro do jovem foi 
encontrada.

Adriana Aparecida Pires, mãe 
de Sérgio, expressa a agonia 
de um ano sem respostas. “Es-
tou há mais de um ano sofren-
do. Não deram nenhuma satis-
fação sobre o que fizeram com 
o meu filho”, desabafou ao EN 
DIA Negocião. A última vez 
que Sérgio foi visto, ele estava 
sob custódia da PRF após ser 
detido por dirigir uma motoci-
cleta sem capacete. Segundo 
relatos, o jovem conseguiu es-
capar algemado, atravessou 
a rodovia e desapareceu sem 

deixar rastros.
Amigos e familiares descre-

vem Sérgio como um jovem 
tranquilo e trabalhador, o que 
torna o desaparecimento ainda 
mais intrigante. Adriana acre-
dita que o estresse da aborda-
gem policial possa ter desen-
cadeado um surto psicótico, 
levando Sérgio a vagar deso-
rientado. Apesar de buscas in-
tensivas com apoio de drones 
e cães farejadores, nenhuma 
pista foi encontrada.

O advogado da família, Dr. 

Emerson Biagini, aponta fa-
lhas graves na conduta da 
PRF. Em entrevista para o EN 
DIA Negocião cinco meses de-
pois da ocorrência, ele criticou 
a falta de cautela dos agentes 
e a ausência de esforços con-
cretos para localizar Sérgio. 
“A única ação efetiva do Esta-
do foi oferecer assistência psi-
cológica à mãe e familiares, o 
que é claramente insuficiente. 
Seguimos pressionando por 
respostas e responsabilida-
des.”

Em nota emitida em dezem-
bro de 2023, a PRF afirmou 
estar colaborando com outras 
autoridades para solucionar o 
caso. Contudo, a família acre-
dita que os esforços realizados 
até agora são insatisfatórios.

Enquanto isso, Adriana e 
seus entes queridos seguem 
vivendo um pesadelo diário, 
na esperança de que o silêncio 
em torno do desaparecimento 
de Sérgio Emanoel seja final-
mente rompido e que a justiça 
seja feita.

Jovem  Sérgio Emanoel Pires dos Reis, de 22 anos ainda continua desaparecido
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Banda Sinfônica do Centro Cultural Irmãos Quagliato 
encerra Projeto com uma belíssima apresentação

Tênis Clube recebeu a visita do
 presidente do SP Futebol Clube

O Ourinhos Tênis 
Clube recebeu uma 
visita ilustre na quar-

ta-feira, 18 de dezembro: o pre-
sidente do São Paulo Futebol 
Clube, Julio Casares, e sua 
namorada, a artista ourinhense 

Mara Carvalho.
Júlio Casares foi recepciona-

do pelo gerente do Tênis Adolfo 
Carvalho (Dorfo) e além de co-
nhecer todas as dependências 
do clube, também aproveitou 
para jogar uma partida de tênis.

BANDA SINFÔNICA 
EMOCIONA PÚBLICO

No último dia 14 de dezembro, 
o Projeto Banda Sinfônica 
encerrou suas atividades com 

belíssimas apresentações, abran-
gendo várias modalidades, realizadas 
através das oficinas de música, dança 
e teatro.

O projeto é uma realização do Minis-
tério da Cultura e da APACCIQ – As-
sociação de Pais e Amigos do Centro 
Cultural Irmãos Quagliato, com patro-
cínio da Usina São Luiz, Usina Santa 
Maria e apoio institucional do Colégio 
Santo Antônio (Ourinhos), Secretaria 
Municipal de Cultura (Chavantes) e 
Centro Cultural Irmãos Quagliato (Ca-
nitar).

Foram oferecidas atividades durante 
o ano letivo de 2024 para mais de 600 
integrantes, com inúmeras apresenta-
ções artísticas de dança, música, tea-
tro. Apresentação do Grupo de Cordas e Banda

Intérprete em LibrasGrande Público prestigiou os eventos

Grupo de Canto Coral e Dança Grupo de Canto Coral

Grupo de Teatro Grupo de DançaGrupo de Teatro

Grupo de TeatroApresentação do Banda e Corpo Coreográfico

Dorfo com Júlio Casares Dorfo com Júlio Casares 
e Mara Carvalhoe Mara Carvalho
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AGOSTO O aluno do Sesi que foi aprovado em uma universidade 
dos Estados Unidos foi destaque em agosto. 

Neste mês também tivemos a despedida de um dos 
maiores ícones da televisão brasileira: Silvio Santos.

Ourinhos recebeu a Marcha para Jesus, uma grande demons-
tração de fé, com shows de vários artistas do gospel, inclusive o 
Padre Fábio de Melo, no recinto da Fapi.

Também tivemos a tragédia da queda do avião da VoePass, que 
saiu de Cascavel (PR) e caiu em Vinhedo (SP) matando todos que 
estavam a bordo. Um ourinhense estava no voo.

Aluno da Escola Sesi de Ourinhos é aprovado 
entre as melhores universidades do mundo e 

contará com bolsa integral do Sesi-SP

Gustavo participa do programa Passaporte para o Futuro do Sesi

Silvio Santos e a família. Imagem Revista Caras

Gustavo participa do programa Passaporte 
para o Futuro do Sesi

O apresentador é considerado por muitos 
como uma lenda da televisão

Silvio Santos morre aos 93 anos em São Paulo

Aos 18 anos e há poucos 
dias de embarcar para 
os Estados Unidos 

para realizar um grande 
sonho, Gustavo Foz, aluno da 
Escola Sesi conta um pouco 
de como foi a preparação para 

esta conquista ao participar do 
programa Passaporte para o 
Futuro do Sesi-SP.

Aprovado em sete universi-
dades, entre elas de University 
of Connecticut e Arizona State 
University, Gustavo pôde es-

colher e dará início no próximo 
semestre no curso de Ciências 
da Computação na Pennsylva-
nia State University (Penn Sta-
te) nos Estados Unidos. Ele 
embarcará rumo ao futuro no 
dia 18 de agosto.

O aluno ourinhense foi um 
dos 19 alunos selecionados da 
Rede Escolar Sesi de todo Es-
tado de São Paulo para ter o 
suporte no processo de inscri-
ção e terá bolsa integral para a 
formação internacional.

Fernando Lima

Um dos mais famosos apresen-
tadores da TV brasileira, Silvio 
Santos morreu na manhã do 

do dia 17 de agosto, as informações 
foram confirmadas pelo próprio STB, 
emissora fundada por ele há 42 anos.

O “dono do Baú” estava internado 
desde o dia 1º de agosto no Hospital 
Albert Einstein, em São Paulo, com 
uma infecção no pulmão. Ele também 

havia sido internado semanas antes 
com H1N1.

Silvio era pai de cinco filhas: Cíntia 
Abravanel (do relacionamento com 
Cidinha), Silvia, Daniela Beyruti, Pa-
trícia, Rebeca e Renata e era casado 
com Íris Abravael há 43 anos.

Silvio começou sua vida profissional 
como camelô no Rio de Janeiro e se 
tornou uma lenda da televisão e tam-
bém um dos maiores empresários do 
país.



TRAGÉDIA AÉREA

Marcha para Jesus reuniu milhares 
de pessoas em Ourinhos

Professor de Ourinhos foi uma das vítimas 
do trágico voo que caiu em Vinhedo (SP)

Fernando Lima

A quarta edição da Marcha para 
Jesus que aconteceu no recinto 
da Fapi de Ourinhos, reuniu 

milhares de pessoas nos três dias, em 
grandes momentos de fé e espirituali-
dade.

 
O evento organizado pela Prefeitura 

foi gratuito e contou com toda estrutura 
como estacionamento e brinquedos para 
as crianças gratuitos e praça de alimenta-
ção e começou na sexta, dia 2 e foi até o 
domingo dia 3 de agosto.

Fernandinho fez um show emocionante 
no primeiro dia do eventoO Casal Jefferson e Suelem levou grande público ao recinto

Padre Fábio interagiu com o público e 
cantou seus maiores sucessos

Momentos de fé, reflexão e louvor

Fernando Lima

O trágico acidente com o 
voo que saiu de Cascavel 
(PR) com destino a Gua-

rulhos (SP) e caiu em Vinhedo (SP) 
no dia 09 de agosto, levava, entre 
os 62 passageiros, o professor ouri-
nhense Adriano Daluca Bueno, de 
47 anos.

Adriano era engenheiro, professor 
e empresário e lecionava em um 
colégio estadual de Toledo (PR). A 
cidade ficou consternada e a prefei-
tura emitiu uma nota de pesar, la-
mentando o ocorrido.

O avião caiu na tarde da sexta (09) e 62 pessoas morreram

O ourinhense foi uma das vítimas da tragédia aérea
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SETEMBRO O mês foi marcado pela corrida das eleições para prefeito e 
vereador. O Jornal EN DIA realizou um debate com os 4 
candidatos à prefeitura de Ourinhos. O evento, transmi-

tido ao vivo, contou com representantes da coligação e imprensa.
O Coren-SP inaugurou em setembro uma unidade no Poupa 

Tempo de Ourinhos. O mês também foi marcado pelas altas tem-
peraturas e seca extrema em nossa região e todo estado.

O Centro de Convivência do idoso foi inaugurado na cidade, uma 
grande conquista para a população.

Candidatos à Prefeitura de Ourinhos se reúnem para
o debate promovido pelo Jornal EN DIA NEGOCIÃO

O Hino Nacional e o Hino de Ourinhos durante a abertura

Presidente do Coren-SP, Sérgio Cleto (à esquerda), na inauguração da 
Unidade do Coren-SP no Poupatempo em Registro, em 2023. 

Representantes das Coligações e Imprensa

Ourinhos e Assis receberão unidades 
do Coren-SP no Poupatempo

Fernando Lima

Aconteceu no dia 27 de 
setembro, o debate 
dos candidatos à pre-

feitura de Ourinhos, promovido 
pelo Jornal EN DIA, do Grupo 
NEGOCIÃO de Comunicação, 
que aconteceu no auditório da 
FEMM – Fundação Educacio-
nal “Miguel Mofarrej”.

REDES SOCIAIS - O debate 
foi transmitido ao vivo pelas re-
des sociais do jornal e foi visto 
por milhares de pessoas que 
puderam acompanhar pelo 
Instagram, Facebook e Youtu-
be para conhecer as propostas 
e poder escolher melhor seus 
candidatos para a eleição mu-
nicipal de 6 de outubro.

Extremamente importantes 
e até decisivos para algumas 
eleições, os debates propor-
cionam esclarecimentos das 
ideias dos candidatos, apre-
sentação de suas propostas 
de governo e fortalecimento do 
processo democrático.

PRESENÇA DE TODOS - 
Os quatro candidatos a pre-
feito estiveram presentes, 
Caio Lima (PSD) da Coliga-
ção Para Ourinhos Continuar 
Crescendo; Guilherme Gon-
çalves (PODEMOS) Coliga-
ção Amor e Respeito Por Ou-
rinhos; Mário Ferreira (REDE) 
da Coligação Amor Por Ouri-
nhos e Toninho do PT (PT), 
da Coligação Ourinhos da 
Esperança.

COREN NO POUPATEMPO

Assis e Ourinhos serão as duas primei-
ras cidades beneficiadas com um plano 
de expansão da rede de atendimento do 

Conselho Regional de Enfermagem de São Pau-
lo (Coren-SP). O planejamento da gestão 2024-
2026 do Coren-SP é expandir em 94% o número 
de suas unidades de atendimento. Essa conquista 
será possível devido à parceria estabelecida com 
as unidades do Poupatempo, onde o atendimento 
aos profissionais de enfermagem será realizado.

A inauguração no Poupatempo de Assis (Av. 
José Vieira da Cunha e Silva, 1915 - Vila São Cris-
tóvão) aconteceu no dia 09 de setembro

Em Ourinhos (Rua Cardoso Ribeiro, 970 - Ouri-
nhos Plaza Shopping), a cerimônia aconteceu no 
dia 10 de setembro.



Onda de calor castiga Ourinhos e região em 2024

82

A região de Ourinhos 
enfrentou em 2024 uma 
das ondas de calor mais 

intensas dos últimos anos, com 
temperaturas ultrapassando os 
39°C e sensação térmica ainda 
maior. Segundo dados do Insti-
tuto de Pesquisas Meteorológi-
cas da Unesp (IpMet), a com-
binação de uma massa de ar 
quente e o fenômeno climático 
El Niño resultou em dias extre-
mamente secos e quentes, 
afetando não só Ourinhos, mas 
também outras cidades como 
Bauru, Marília e Presidente 
Prudente. Esse cenário levou a 
Defesa Civil do Estado de São 
Paulo a emitir alertas à popula-
ção sobre os riscos à saúde.

Especialistas destacaram a 
necessidade de cuidados re-
dobrados durante os dias de 
calor extremo, especialmente 
para crianças, idosos e pes-
soas com condições de saúde 
preexistentes. O médico Dr. 
Paulo César Ferreirinha Testa 
reforçou a importância da hi-

dratação constante, do uso de 
protetor solar e de evitar expo-
sição ao sol entre 10h e 16h. 
Ele também alertou sobre o 
risco de desidratação, quedas 
de pressão e outros problemas 
graves, como insolação e cân-
cer de pele, caso as precau-
ções recomendadas não fos-
sem seguidas.

Além das temperaturas ele-
vadas, a onda de calor prolon-
gada trouxe impactos ao dia a 
dia da população. Atividades 
ao ar livre ficaram restritas e 

o consumo de energia elétrica 
disparou com o uso intensivo 
de aparelhos de refrigeração. 
Apesar das dificuldades, espe-
cialistas reforçam que medidas 

preventivas, como manter-se 
hidratado e buscar locais fres-
cos, são essenciais para en-
frentar períodos de calor extre-
mo com segurança.

Chegou o Centro de Convivência do Idoso
Inaugurado o 
novo Centro de 
Convivência do 
Idoso em Ourinhos

Marcília Estefani

Foi inaugurado no dia 12 
de setembro, o novo 
Centro de Convivên-

cia do Idoso no Jardim Ouro 
Verde. O CCI será um serviço 
prestado pela Secretaria de 
Assistência Social da prefeitura 
de Ourinhos às pessoas acima 
dos 60 anos de idade.

O objetivo desta nova institui-
ção é a melhoria da condição 
de sociabilidade de idosos atra-
vés da redução e prevenção de 
situações de isolamento social 
e de institucionalização e as-

segura o direito à convivência 
familiar e comunitária, além de 
um processo de envelhecimen-
to ativo, saudável e indepen-
dente. Segundo a Secretaria de 
Assistência Social, Viviane Bar-

ros, a partir da segunda-feira, 
16/9, o CCI funcionará de se-
gunda a sexta-feira, das 08h00 
às 17h00 e contará com equi-
pe formada por assistentes so-
ciais, psicólogos enfermeiros. 

Os profissionais vão oferecer 
inúmeras atividades aos ido-
sos, como aulas de informática, 
atividades físicas e esportivas, 
dança, entre outras, além de 
grupos de apoio.

O Centro de Convivencia do Idoso esta localizado no Jardim Ouro Verde
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SORRISO BONITO 
E SAUDÁVEL

10 procedimentos essenciais para fazer 
um check-up bucal completo e iniciar 2025 

com um sorriso bonito e saudável
3,5 bilhões de 
pessoas no mundo 
sofrem com 
problemas bucais, 
o que reforça a 
importância de 
consultas regulares 
ao dentista

 Da redação

Faltam duas semanas 
para terminar o ano, 
e cuidar da saúde é 

essencial para começar 2025 
com energia e bem-estar. Entre 
os principais cuidados está 
o check-up bucal, um passo 
fundamental para garantir não 
apenas um sorriso saudável, 
mas também a prevenção de 
problemas que podem impactar 
a saúde geral. 

Segundo a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS), cerca 
de 3,5 bilhões de pessoas no 
mundo sofrem com problemas 
bucais, o que reforça a impor-
tância de consultas regulares 
ao dentista. “Tudo começa com 
a avaliação clínica, o exame 
físico desse paciente. Após 
essa análise, juntamente com a 
anamnese, que é o questionário 
sobre o histórico odontológico e 
médico, podemos solicitar exa-
mes complementares, como 
raio-x panorâmico, tomografia 
ou até exames laboratoriais. O 
primeiro passo é sempre procu-
rar um profissional capacitado e 
especialista”, destaca Fernan-
da Oliani Marur, dentista. 

Abaixo, a especialista lis-

ta 10 procedimentos essen-
ciais para um check up bucal 
completo e iniciar o novo ano 
com um sorriso bonito e sau-
dável.

1. SAÚDE DA GENGIVA - Ve-
rifique sinais de inflamação, 
como vermelhidão, sangra-
mento ou sensibilidade. A gen-
givite é um problema comum 

que, se não tratado, pode evo-
luir para periodontite, podendo 
levar a perda dos dentes. Seu 
dentista pode recomendar tra-
tamentos específicos, como 
raspagem ou controle de bio-
filme. 

2. EXAMINE SUA MORDI-
DA (OCLUSÃO) - Alterações 
na mordida podem gerar so-

brecarga nos dentes, causan-
do desgaste, problemas gen-
givais, além de corroborar de 
forma conjunta a outros fatores 
para o agravamento de condi-
ções de ordem muscular e ar-
ticular. Um exame profissional 
pode identificar desalinhamen-
tos ou outros problemas que 
exigem atenção.

3. CUIDE DA LÍNGUA E TE-
CIDOS MOLES - A língua e 
a mucosa da boca também 
precisam de avaliação. Fique 
atento a manchas, feridas ou 
alterações de cor. Esses sinais 
podem indicar desde irritações 
temporárias até lesões bucais 
mais graves, como o câncer 
bucal.

Entre os principais cuidados está o check-
up bucal, um passo fundamental para 

garantir não apenas um sorriso saudável, 
mas também a prevenção de problemas que 

podem impactar a saúde geral



 4. FAÇA UMA LIMPEZA 
GERAL - A remoção da placa 
bacteriana e do tártaro é indis-
pensável para prevenir cáries 
e doença dos tecidos de su-
porte, gengiva e osso. Apenas 
um profissional pode realizar 
uma limpeza profunda, deixan-
do seus dentes mais limpos e 
protegidos.

 5. REALIZE A APLICAÇÃO 
DE FLÚOR - O flúor é um gran-
de aliado na prevenção de cá-
ries, fortalecendo o esmalte 
dos dentes. Após a limpeza, 
o dentista pode aplicar flúor 
profissional para garantir uma 
camada extra de proteção, es-
pecialmente se você consome 
alimentos ácidos ou bebidas 
açucaradas.

6. CONSIDERE UM RAIO X 
COMPLETO - Os exames de 
imagem permitem identificar 
problemas invisíveis a olho nu, 
como cáries escondidas, cis-
tos, abscessos ou perda ós-
sea. Este passo é essencial 
em muitos casos para comple-
mentar o exame clínico inicial 
e chegar a um correto diagnos-
tico e plano de tratamento as-
sertivo.

 
7. AVALIE RESTAURAÇÕES 

E TRATAMENTOS PRÉ-EXIS-
TENTES - Certifique-se de 
que restaurações, coroas ou 
outros tratamentos estão em 
perfeito estado. Trincas ou in-
filtrações podem comprome-
ter os dentes e causar novas 
cáries.

 8.AVALIE SUA APTIDÃO 
PARA TRATAMENTOS ESTÉ-
TICOS - Se está pensando em 
fazer clareamento, facetas ou 
lentes de contato, será neces-
sária uma avaliação clínica cri-
teriosa. Serão avaliados não 
somente dentes e gengiva, 
mas também oclusão e expec-
tativas quanto ao resultado. 
Procedimentos estéticos exi-
gem uma base sólida para ga-
rantir resultados duradouros, 
desde a condição clínica até o 
relacionamento entre profissio-
nal e paciente.

 9. ATENÇÃO AO BRUXISMO 
E À ATM - Se você range ou 
aperta os dentes, pode estar 
sofrendo de bruxismo, o que 
pode levar ao desgaste dentá-

rio, cansaço nos músculos da 
face e dores. O dentista pode 
indicar uma placa estabilizado-
ra ou outros tratamentos para 
controle da condição e melhor 
qualidade de vida.

 
10. CUIDADOS ESPECIAIS 

COM IMPLANTES - Quem 
possui implantes dentários 
deve verificar se estão bem 
firmes e livres de inflamações. 
Sangramento, mobilidade, dor 
e mal cheiro são alguns dos 
sinais de que você é necessá-
rio consultar um profissional. 
Lembre-se o melhor tratamen-
to é a PREVENÇÃO, portanto 
não espere os sintomas surgi-
rem, faça um acompanhamen-
to regular e promova saúde e 
longevidade do seu implante.
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OUTUBRO Este foi o mês das eleições, que marcou a vitória do candidato 
Guilherme Gonçalves à Prefeitura de Ourinhos. O EN DIA fez 
uma cobertura completa das eleições, acompanhando os pon-

tos de votação e também transmitindo ao vivo toda a apuração.

Em outubro faleceu um dos maiores jornalistas do país, Cid Moreira 
e uma chuva forte, com ventos com força de furacão, provocou gran-
des estragos na cidade de Ourinhos e na região. Um senhor capotou 
um carro durante a tempestade, mas não sofreu ferimentos.

Guilherme Gonçalves é eleito prefeito de Ourinhos
 com compromisso de diálogo e inclusão: “Nós queremos 

construir um governo diferente, um governo para 
o futuro, um governo sem perseguição”

Prefeito eleito 
deverá enfrentar 
desafios com 
maioria contrária na 
Câmara e promete 
foco em saúde, 
infraestrutura 
e atendimento 
inclusivo.

Alexandre Mansinho

No dia 6 de outubro, 
Guilherme Gonçal-
ves foi eleito prefeito 

de Ourinhos (SP) pelo Partido 

Podemos, conquistando 
49,83%  dos votos. Sua vitória, 
que garantiu o comando da 
cidade para o período de 2025 
a 2028, veio com uma dife-
rença de 4.366 votos sobre o 
segundo colocado, Caio Lima, 
que obteve 41,98%.

Com 59.136 eleitores pre-
sentes nas urnas, o primeiro 
turno registrou 55.630 votos 
válidos, sendo 1.546 brancos 
e 1.960 nulos. O resultado 
pôs fim a um período eleitoral 
bastante polarizado e no qual 
a população pode comparar e 
aprofundar as discussões so-
bre os problemas da cidade. Guilherme foi eleito com 49,83% dos votos dos votos válidos

O prefeito eleito comemora a vitória
Milhares de pessoas comemoraram a vitória de 

Guilherme no dia 6 de outubro

Morre, aos 97 anos, Cid Moreira,
ícone do jornalismo brasileiro 

No dia 3 de outubro, o Brasil se despediu de 
um dos mais emblemáticos nomes da tele-
visão e do rádio, Cid Moreira. O jornalista, 

locutor e apresentador, conhecido por sua inconfun-
dível voz grave e presença marcante, faleceu aos 
97 anos, em um hospital em Petrópolis, na Região 
Serrana do Rio de Janeiro. Nas últimas semanas, 
Cid estava internado tratando de uma pneumonia.

 
Cid Moreira nasceu em Taubaté, São Paulo, em 

1927, e ao longo de sua carreira se consolidou como 
um dos maiores rostos do jornalismo brasileiro. Ele 
apresentou o Jornal Nacional, da TV Globo, por mais 
de 27 anos, acumulando cerca de 8 mil edições no 
comando do telejornal. Sua voz e estilo de apresen-
tação se tornaram parte da memória coletiva de mi-
lhões de brasileiros. Um dos jornalistas mais respeitados do país
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Ventos que atingiram Ourinhos no dia 24 de outubro
 foram os mais fortes 

do Brasil, tendo velocidades de um furacão
Fernando Lima

A tempestade que 
atingiu Ourinhos na 
tarde do dia 24 de 

outubro e causou estragos 
e acidentes de trânsito. Os 
ventos que atingiram a cidade 
foram os mais fortes do Brasil, 
segundo boletim divulgado 
pela Defesa Civil. Ourinhos 
chegou a marca de 126 km/h 
de força do vento.

Devido à força do vento, mui-
tas árvores foram arrancadas 
pela cidade, postes também 
caíram devido à queda de ár-
vores, prejudicando o forneci-
mento de energia em alguns 
pontos da cidade. Árvores 
também atingiram carros es-
tacionados, como aconteceu 

na avenida Horácio Soares, no 
Jardim Ouro Verde.

Houveram relatos de deste-
lhamento em alguns bairros, 
inclusive em escolas.

De acordo com a Escala Be-
aufort, que é utilizada para mo-
nitorar a intensidade dos ventos 
e os efeitos das tempestades 
e ventanias pela Defesa Civil, 
velocidades acima de 120kh/h 
são considerados furacões, po-
dendo causar grandes prejuízos 
e devastações. A escala é utili-
zada para estabelecer caracte-
rísticas aos ventos, como brisa, 
calmo, ventania, entre outros, 
de acordo com a velocidade e o 
poder de destruição. No entan-
to, o vento forte em nossa cida-
de durou poucos minutos, o que 
minimizou os danos causados.

A queda de postes prejudicou temporariamente o fornecimento de energiaMuitas ocorrêrncias de árvores cídas pela cidade

Grande árvore caída na Rua Altino Arantes no Jardim Matilde

Um senhor capotou uma pickup durante a tempestade no Santa Fé

Foto  Leandro França
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FÓRUNS 
AMBIENTAIS

CTG Brasil promove diálogo com 
comunidades por meio de fóruns ambientais

 Os eventos 
permitiram 
esclarecer dúvidas 
levantadas durante 
o diagnóstico, 
fortalecendo o 
compromisso da 
CTG Brasil em 
atuar de forma 
transparente e 
colaborativa
Assessoria de Comunicação

Com foco em promover 
a preservação 
ambiental e o desen-

volvimento sustentável das 
áreas em que está inserida, 
a CTG Brasil, promoveu ao 
longo do mês de novembro, 
um ciclo de fóruns ambientais 
nas regiões de Selvíria (MS), 
Santa Fé do Sul (SP), Santa 
Clara D’Oeste (SP), Aparecida 
do Taboado (MS) e Ouroeste 
(SP).

A iniciativa, que parte do Pro-
grama de Educação Ambiental 
(PEA) da Usina Hidrelétrica 
Ilha Solteira, teve como foco 
fortalecer a relação com as co-
munidades locais e promover 
o diálogo sobre questões am-
bientais e sociais da região. 

A realização do Fórum Am-
biental cumpre uma das medi-

das de mitigação exigidas pelo 
licenciamento ambiental fede-
ral, conduzido pelo IBAMA, e 
reforça o papel da CTG Brasil 
como agente transformador 
nas regiões onde atua. 

Durante os encontros, foram 
apresentados os avanços no 
licenciamento ambiental da 
Usina Hidrelétrica Ilha Solteira, 
os resultados do Diagnóstico 
Socioambiental Participativo e 
as ações realizadas nos Pro-
gramas Ambientais. Os parti-
cipantes também debateram 
como as comunidades podem 
contribuir para a preservação 
ambiental e para o desenvolvi-
mento sustentável do território. 

Os eventos permitiram es-
clarecer dúvidas levantadas 

durante o diagnóstico, fortale-
cendo o compromisso da CTG 
Brasil em atuar de forma trans-
parente e colaborativa. “Foi 
uma oportunidade de escutar-
mos as necessidades locais e 
compartilharmos informações 
sobre as nossas responsabi-
lidades e ações no território”, 
destacou Rogério Marchetto, 
Gerente de Meio Ambiente da 
CTG Brasil.

Lideranças comunitárias, 
moradores, representantes do 
poder público e instituições lo-
cais marcaram presença nos 
encontros. Com um formato 
interativo, o Fórum promoveu 
debates enriquecedores e pro-
porcionou um espaço para a 
construção de parcerias em 
prol das comunidades. 

“A troca de experiências que 
tivemos nos Fóruns nos moti-
va a continuar investindo em 
ações que promovam o de-
senvolvimento sustentável e o 
bem-estar das comunidades. 
Estamos construindo juntos 
um futuro mais equilibrado e 
inclusivo”, afirmou Marchetto.

 
SOBRE A CTG BRASIL - Uma 

das maiores geradoras de energia 
do País, conta com a dedicação 
de seus talentos locais e está 
comprometida em contribuir com 
a matriz energética brasileira, 
pautada pela responsabilidade 
social e respeito ao meio 
ambiente.

A empresa tem investimentos 
em 17 usinas hidrelétricas e 11 
parques eólicos, com capacidade 
instalada total de 8,3 GW. Criada 
em 2013, é controlada indireta da 
China Three Gorges Corporation, 
uma das líderes globais em 
geração de energia limpa.

Fórum Ambiental Ouroeste/SP

Fórum Ambiental Santa Clara D’Oeste-SP

Fórum Ambiental Ouroeste-SP

Fórum Ambiental e SOS em Aparecida do Taboado-MSFórum Ambiental_Santa Clara D’Oeste-SP
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NOVEMBRO Ourinhos recebeu no mês de novembro mais uma edição do 
Festa na Mesa, organizado pelo COMTUR, que foi um su-
cesso e levou várias pessoas a conhecerem a gastronomia 

da cidade com preço único e acessível.
Neste mês, também entrou em operação a Ourinhos Saneamento, 

empresa que assumiu os serviços da antiga SAE na cidade.
Acompanhamos também, a inauguração da piscina coberta do Giná-

sio Monstrinho.

COMTUR Ourinhos lança 5ª Edição do “Festa na Mesa”

Em grande estilo, o 
Conselho Municipal de 
Turismo (COMTUR) de 

Ourinhos, realizou na noite de 
05 de novembro, no SENAC, 
o lançamento da 5ª edição do 
festival gastronômico “Festa na 
Mesa”. O evento reuniu diversas 
autoridades, entre elas o prefeito 
Lucas Pocay, a primeira-dama 

Luana Pocay, a presidente do 
COMTUR, Patrícia Rossito, a 
presidente de honra do festival, 
Christiane Bombonatti, além de 
participantes, patrocinadores e 
representantes da imprensa. 

A edição deste ano marca a 
retomada do evento, que tem 
como objetivo fortalecer a gas-

tronomia, o turismo e a econo-
mia do município. O “Festa na 
Mesa” contará com a participa-
ção de 15 restaurantes e a po-
pulação terá a oportunidade de 
saborear menus especiais, que 
incluem entrada, prato principal 
e sobremesa, ao custo único de 
R$ 69,90, nos seguintes esta-
belecimentos: Água Doce Ca-

chaçaria, Bem Café Gourmet, 
Chopp Time, Daniel’s Lounge 
Bar, Estação Baguete, Hotel 
Ibis, Kenko Sushi Bar, Koi Res-
taurante Oriental, Oliva Bistrô, 
Palato Restaurante e Choperia, 
Restaurante Maria Fumaça, Si-
riana Restaurante Árabe, Toé 
Restaurante, Trio Gastronomia 
e Yuki Culinária Japonesa.

Comissão de voluntários do COMTUR e Cíntia Gales, 
primeira da esquerda para a direita, da Agência LikeUp

Ourinhos Saneamento começa as 
operações em 1º de novembro

Fernando Lima

No dia 12, o Consórcio GS 
Inima - Traçado recebeu, 
em sua nova sede na Rua 

Altino Arantes em Ourinhos, jorna-
listas para uma coletiva de apre-
sentação da empresa, que assume 
os serviços da Superintendência 
de Água e Esgoto (SAE) a partir do 
próximo dia 1 de novembro.

O diretor regional Eduardo Caldei-
ra, o gerente de Ourinhos Rodrigo 
Medeiros e o assessor de comuni-
cação Fernando Sávio, apresenta-
ram a empresa que está presente 
13 países e 17 cidades do Brasil, 
e agora integra Ourinhos em suas 
operações com investimentos que 
devem somar mais de R$ 141 mi-
lhões, ao longo dos 30 anos de 
concessão, dos quais R$75 mi-
lhões já serão utilizados nos pri-
meiros 3 anos para as melhorias 
de todo o setor de fornecimento de 
água e captação de esgoto.

O gerente da unidade de Ourinhos Rodrigo Medeiros e o gerente regional 
Eduardo Caldeira (à esquerda), com os  membros da equipe da Ourinhos Saneamento

A nova loja de atendimento ao público da Ourinhos Saneamento, fica na Av. Altino Arantes, 890, centro
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Prefeitura de Ourinhos inaugura novas instalações
com as piscinas cobertas do “Monstrinho”

Piscina totalmente remodelada com moderna infraestrutura para atender os alunos

Marcília Estefani 

A Prefeitura de Ourinhos realizou 
solenidade especial para inau-
guração das novas instalações 

das piscinas do Ginásio de Esportes 
Monstrinho, com a presença de secre-
tários municipais, colaboradores, pro-
fessores de várias modalidades esporti-
vas, usuários e atletas, além do prefeito 
Lucas Pocay que estava acompanhado 
dos pais, Claury e Bete Pocay.

O campeão brasileiro sub 20 de na-
tação, da AOBE/SEMEL, Miguel Horá-
cio Delafiore também esteve presente, 
acompanhado de sua mãe, Rosineide 
Horácio. Miguel foi parabenizado pelo 
prefeito e convidado a participar da sole-
nidade juntamente com as outras autori-
dades do município.

Autoridades e convidados presentes na inauguração
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Nem todo mundo sabe que a 
cantora, Sula Miranda, é irmã 
de Gretchen. Bem mais boni-
ta, chegou a ser “Rainha dos 
Caminhoneiros”, fez muito 
sucesso, mas não deu sorte 
no amor. Até hoje se comen-
ta que teria sido amante de 

TRANCADA, A CANTORA OUVIU UM TIRO. UM SÓ.
Nem todo mundo sabe que a 
cantora, Sula Miranda, é irmã 
de Gretchen. Bem mais boni-
ta, chegou a ser “Rainha dos 
Caminhoneiros”, fez muito 
sucesso, mas não deu sorte 
no amor. Até hoje se comen-
ta que teria sido amante de 

TRANCADA, A CANTORA OUVIU UM TIRO. UM SÓ.
Silvio Santos, o que causou 
sua separação com Iris Abra-
vanel, união mais tarde refei-
ta. Sula chegou a ganhar dele 
até programa no SBT. Casou 
quatro vezes, quase sempre 
maltratada, mas com o úl-
timo marido, alcoólatra, o 

drama foi mais longe.  Muito 
mais. Trancada no banheiro 
para não apanhar de novo, 
ouviu um estrondo, o tiro do 
suicídio. Entrou em profun-
da depressão, virou evangéli-
ca, trocando o sertanejo pela 
música gospel.

DITAMOS A MODA EVANGÉLICA
HÁ MAIS DE 30 ANOS

MODA COMPORTADA - MODESTA
(47) 9 9229-3886 / 3350-1939

Confusão na câmara municipal 
de Londrina, PR, depois que foi 
aprovada por 16 a 3 a criação de 
CPI para investigar um vereador 
acusado de estelionato. Nome da 
fi gura: “Boca Aberta”. Diga-se, 
bem aberta...

O antigo presidente americano, 
Theodore Roosevelt, disse uma 
vez: “a exposição e punição da 
corrupção pública é honra para a 
Nação. Não uma desgraça”.

O ex-prefeito de Poço das Trinchei-
ras, no sertão alagoano, numa sole-
nidade, pegou o microfone e fez 
sensacional revelação ao povo que 
já o elegera sete vezes: “acabo de fa-
zer acordo com São Pedro. Quando 
morrer, vou fi car lá do cemitério 
governando nossa querida cidade”. 
Gildo Rodrigues tinha ao lado a 
mulher, também eleita três vezes. 
Com a aprovação do céu, é o único 
caso de prefeito vitalício no país...

ERVA 
DE QUALIDADE

NA PRAIA 
FAMOSA

BICHO E SAMBA

NÃO VÁ

PANCADARIA

UMA HONRA

SÃO PEDRO ACEITOU

PELADAS E CENSURADAS

Quando Dilma era presi-
dente, a polícia apreendeu 
muita maconha no bairro 
Novo Mundo, em Curi-
tiba. A erva era separada 
em pacotes pela qualida-
de e traziam etiquetas. As 
melhores levavam a pa-
lavra “Dilma”. As outras 
“Lula”.

Morada de muito estran-
geiro e pela fama, a praia 
de Búzios, pertinho do 
Rio, tem preços até sur-
preendentes nesse início 
de verão. Em reais: cer-
veja - 10, refrigerante - 8, 
água - 3. O guarda-sol com 
quatro  cadeiras grátis tem 
consumo mínimo por pes-
soa de 8 reais, e o frango 
com fritas e arroz para 
quatro, 160.

Quando vivo, Anísio Abraão, dos 
três maiores bicheiros cariocas e 
patrono da Beija Flor, comemorou 
seus 80 anos com festão para 400 
pessoas. Custo na época: um mi-
lhão de reais.

Se o leitor tem medo de alturas, ris-
que do mapa conhecer os famosos 
cânions de Itaimbezinho, na divisa 
entre o Rio Grande do Sul e Santa 
Catarina. São precipícios de quase 
um quilômetro de total pavor.

Imagine-se  Xuxa, na época na-
moradinha de Pelé, e Miriam Rios, 
ainda casada com Roberto Carlos, 
as duas nuazinhas nas páginas da 
antiga revista, “Eles e Elas”. Claro, 
bateria todos os recordes de ven-
da.  Bateria, porque os dois “Reis” 
entraram em campo e as páginas 
prontas para serem impressas tive-
ram que ser substituídas. Tremen-
da desolação  na Editora Bloch. 



99



100

CASO MATHEUS 
BERNARDO

Homem confessa esquartejamento de menino de 10 anos 
em Assis (SP); investigação revela premeditação do crime

O crime chocou 
todo o Brasil

Alexandre Mansinho

A Polícia Civil de Assis 
(SP) elucidou um dos 
crimes mais brutais 

registrados na cidade em 
2023, com a prisão de Luis 
Fernando Silla de Almeida, de 
46 anos, vizinho e assassino 
confesso de Mateus Bernardo 
Valim de Oliveira, de apenas 
10 anos. O corpo da criança foi 
encontrado esquartejado em 
uma área de mata no dia 17 de 
dezembro, seis dias após seu 
desaparecimento.  

De acordo com o delegado 
Tiago Bergamo, responsável 
pelo caso, o suspeito atraiu o 
menino sob o pretexto de um 
piquenique, utilizando a con-
fiança construída com a família 
da vítima para premeditar o cri-
me. “Ele costumava frequentar 
o local com a família de Mateus, 
o que facilitou a aproximação e 
o convencimento da criança a 
acompanhá-lo”, afirmou o dele-
gado em coletiva de imprensa.  

Mateus desapareceu no dia 11 
de dezembro, após sair de casa 
para andar de bicicleta no bairro 
Vila Glória. Imagens de câmeras 
de segurança registraram o me-

nino pedalando sozinho pelas 
ruas do bairro e, posteriormen-
te, na companhia de Luis Fer-
nando, próximo à área de mata 
onde o corpo foi localizado.  

■ CONTRADIÇÕES E CON-
FISSÃO

Luis Fernando foi interrogado 
no dia 17 de dezembro, jun-
to com outras testemunhas. 
Durante o depoimento, apre-
sentou versões contraditórias, 
levantando suspeitas. Após a 
descoberta do corpo, ele foi 
preso em casa no mesmo dia. 
No dia seguinte, confessou o 
crime, detalhando como matou 

e esquartejou o menino.  

Segundo o relato do suspei-
to, ele atraiu Mateus para o 
local, onde arremessou uma 
pedra contra o garoto, cau-
sando sua morte. Em seguida, 
voltou para casa para buscar 
uma serra e desmembrou o 
corpo. A motivação do crime 
ainda está sendo investigada, 
enquanto a polícia aguarda os 
laudos do Instituto Médico Le-
gal (IML) para confirmar a cau-
sa da morte.  

■ INDIGNAÇÃO E BUSCAS 
COMPLEMENTARES

A brutalidade do crime gerou 
grande comoção em Assis e 
nas redes sociais. Após a pri-
são do suspeito, buscas em 
sua residência revelaram ani-
mais mortos, o que pode indi-
car histórico de comportamen-
tos violentos.  

Luis Fernando foi transferido 
para uma unidade prisional em 
Presidente Venceslau (SP), 
onde permanece à disposição 
da Justiça. As investigações 
continuam para esclarecer to-
dos os detalhes e motivações 
do crime, que abalou a comu-
nidade local.

O pequeno Matheus 
Bernardo ficou 

desaparecido por mais 
de uma semana após seu 
corpo ter sido encontrado

Luis Fernando, acusado do crime que chocou o Brasil. O vizinho acusado foi preso e confessou o crime
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LUZ & SAÚDE 
DOS OLHOS

A relação entre a iluminação natalina 
e a saúde ocular: mito ou verdade?

Decorações 
natalinas podem 
afetar nossa visão? 
Oftalmologista 
explica os 
cuidados com os 
olhos durante as 
festividades
Da redação

Com a chegada de 
dezembro, é comum 
que as cidades se 

transformem com decorações 
natalinas cheias de luzes. 
Mas, por mais encantadores 
que sejam, essas luzes piscan-
tes e vibrantes podem ter um 
impacto inesperado na visão.

Afinal, será que a iluminação 
natalina pode realmente me-
lhorar a saúde ocular? Ou seria 
um desconforto temporário? 

“A exposição a luzes piscan-
tes pode sobrecarregar a visão, 
especialmente para quem pas-

sa muito tempo dirigindo à noi-
te ou se expondo a ambientes 
com luzes coloridas. O esforço 
repetido de adaptação ocular, 
entre a clareza e a escuridão, 
exige que 
os olhos re-
ajam cons-
tantemente, 
o que pode 
levar a uma 
c o n d i ç ã o 
chamada de 
fadiga visu-
al. Isso cau-
sa sintomas 
como dor de 
cabeça, vi-
são turva e 
cansaço nos 
olhos”, ex-
plica o Dr. Fernando Ramalho, 
especialista em cirurgia refrati-
va.

 
Para quem já possui condi-

ções oculares, como astigma-
tismo ou fotofobia (sensibilida-
de à luz), a decoração natalina 
pode intensificar sintomas 
como dores de cabeça e di-

ficuldade de foco. O Dr. Fer-
nando Ramalho orienta que as 
pessoas com essas condições 
limitem a exposição direta a 
essas luzes.

 
D I C A S 

PARA PRO-
TEGER A 
VISÃO DU-
RANTE AS 
FESTIVIDA-
DES - Para 
evitar o can-
saço visual, 
o especialista 
do Oftalmos 
- Hospital de 
Olhos reco-
menda:

Evite focar diretamente nas 
luzes piscantes: se for dirigir, 
especialmente à noite, evite 
olhar diretamente para a deco-
ração de luzes e focos de LED.

Pausas regulares: para 
quem visita locais com intensa 
iluminação natalina, faça pau-
sas frequentes em áreas mais 

escuras para permitir que os 
olhos descansem.

Uso de lentes com filtro de 
luz azul: lentes de óculos com 
filtro contra a luz azul podem 
ajudar a reduzir o impacto da 
clareza excessiva.

É importante lembrar que, 
embora o cansaço visual seja 
um incômodo, na maioria dos 
casos ele é temporário e se 
resolve após o descanso ade-
quado. No entanto, o Dr. Fer-
nando Ramalho reforça que, 
se os sintomas persistirem, é 
fundamental procurar um oftal-
mologista para uma avaliação 
detalhada. 

“Estamos em uma época do 
ano repleta de celebrações 
e encontros, mas cuidar dos 
olhos é essencial para apro-
veitar ao máximo cada mo-
mento. Pequenas mudanças 
na rotina podem fazer uma 
grande diferença no conforto 
visual”, finaliza o Dr. Fernando 
Ramalho.

Por mais 
encantadores 

que sejam, essas 
luzes piscantes e 
vibrantes podem 
ter um impacto 
inesperado na 

visão
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FATURA DA ÁGUA
Entenda o que é ‘fatura em análise’ 

entregue pela Ourinhos Saneamento
Concessionária 
passou a cobrar pelo 
consumo real, o que 
pode gerar algumas 
dúvidas ao receber a 
fatura
Da Assessoria

Neste mês de dezembro, 
a Ourinhos Sanea-
mento começou a 

emitir a fatura com a cobranças 
das tarifas de água e esgoto e 
taxa do lixo (sendo que o valor 
do lixo é repassado integral-
mente à Prefeitura). Alguns 
imóveis estão recebendo 
“faturas em análise”, mas, o 
que significa isso?

As faturas enviadas com os 
dizeres “comunicado fatura em 
análise” e “fatura retida para 
análise” são necessárias para 
que a Ourinhos Saneamen-
to faça a verificação da osci-
lação de consumo, que pode 
ser para mais ou para menos. 
Como houve a transição para 
a Ourinhos Saneamento, está 
sendo tomando o cuidado para 
que o consumo informado na 
conta seja o real.

O sistema foi parametrizado 
para reter as contas que apre-
sentem valores acima ou abai-
xo da média, e num prazo de 
10 dias a equipe da Ourinhos 
Saneamento vai analisar essa 
fatura para enviar ao cliente, 
com o valor do consumo real.

Já a fatura retida para análi-
se ocorre quando a Ourinhos 
Saneamento, por diversos 
motivos, como por exemplo, 
hidrômetro inacessível ou anti-
go que não esteja funcionando 
adequadamente, fica retida até 
que consigamos coletar esta 
leitura e emitir a fatura. “Nos 
casos que os hidrômetros fi-
cam na parte interna do imóvel, 
a Ourinhos Saneamento dá a 

opção do cliente tirar foto do 
hidrômetro e nos enviar para 
que façamos a emissão da fa-
tura, ou nós mesmo vamos até 
o local novamente na tentativa 
de realizar a leitura”, destaca 
o coordenador comercial Caio 
Ferrari.

Atendimento diferenciado: 
Se precisar é só nos chamar!

Uma das prioridades da Ou-

rinhos Saneamento é manter 
um atendimento de qualidade 
para a população. 

Por isso, mantém o atendi-
mento 24 horas por dia, inclu-
sive aos finais de semana, pelo 
Whatsapp (11) 95020 6424 e 
pelo 0800 687 4664. 

Equipes de manutenção tra-
balham também nos finais de 
semana.

www.ourinhossaneamento.com.br
Av. José Marques de Souza, 555 Conj. Res. Cizira Sandano Migliari, Ourinhos - SP, CEP: 

19915-080
A empresa conta também com atendimento presencial em sua nova loja na Av. Altino Arantes, 

890, centro, com uma equipe preparada para bem atender a todos, das 8h30 às 16h30 (segun-
da a sexta-feira, exceto feriados).
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DEZEMBRO Neste mês de dezembro, aniversário de Ourinhos, 
tivemos uma edição especial com grandes reporta-
gens que contaram a história da nossa cidade, além 

de uma matéria que entrevistou os estrangeiros que escolhe-
ram Ourinhos para viver e um texto especial com as famílias 
ourinhenses formadas pela adoção.

UM POVO DE CORAÇÃO DE OURO
Conheça a história de Ourinhos, que completa 106 anos

Fernando Lima

Em 13 de setembro de 
1918, Ourinhos tor-
nou-se município. No 

entanto, sua história começa 
alguns anos antes, bem no 
início do século XX, em 1906, 
quando a estrada de Ferro 
Sorocabana desbravava áreas 
para construções de linhas 
férreas e várias estações 
acabaram dando início a 
povoados que mais tarde se 
tornaram cidades, em pontos 
estratégicos para escoar a pro-
missora produção de café de 
grande parte do interior de São 
Paulo e Paraná na época.

Até o final do século XIX, 
nossa região era uma exten-
sa área de mata, habitada 
pela tribo indígena Caingan-
gue. Entre o fim do século 
XIX e o início do século XX, 

a imigração italiana povoou 
rapidamente estas áreas e o 
conhecido coronel e comer-

ciante mineiro Jacinto Ferreira 
de Sá, estabelecido em San-
ta Cruz do Rio Pardo (SP), 

adquiriu de Dona Escolástica 
Melchert da Fonseca, parte 
das terras onde hoje é o muni-
cípio de Ourinhos. 

Em 1905, um mapa da com-
panhia de estradas de ferro do 
Paraná, mostrava Ourinho (no 
singular), no estado do Para-
ná, no lugar da atual Jacare-
zinho (PR). Essa “Ourinho”, 
na realidade era uma fazenda, 
que pertencia a Antônio José 
da Costa Junior. Neste mesmo 
mapa da época, havia um tre-
cho pontilhado indicando uma 
área onde estava sendo cons-
truída a estrada de ferro entre 
Ipaussu (SP) e Salto Grande 
(SP) e, no meio do caminho 
constava a indicação da futu-
ra estação descrita como Ou-
rinhos.

A chegada do trem em Ourinhos

A rua da estação, hoje rua do lanchódromo, na década de 1950

Praça Melo Peixoto na década de 1930



A história de famílias de Ourinhos que 
se encontraram pela adoção

UMA CIDADE COM ALGUNS SOTAQUES

ADOÇÃO: OS LAÇOS DO 
AMOR MAIOR: A FAMÍLIA

Estrangeiros que escolheram Ourinhos para viver
Fernando Lima

Viver longe de seu 
país, de sua cultura, 
de sua gastronomia 

e, na maioria das vezes, longe 
de amigos e família não é uma 
escolha fácil. Por outro lado, 
viver em um país diferente 
pode trazer uma bagagem 
cultural, crescimento pessoal 
e aprendizado, que só essa 
experiência pode proporcionar. 

Alguns estrangeiros se es-
tabeleceram em Ourinhos por 
trabalho, outros conheceram 
seus parceiros e parceiras, ou-
tros se aventuraram em novas 
culturas para crescimento pes-
soal, aprendizagem de uma 
nova língua, alguns passaram 

por aqui pra fazer intercâmbio, 
mas ao final, entre idas e vin-
das, quem sai ganhando é a 
cidade. 

Toda essa mistura cultural so-
mada ao caloroso acolhimento 
do ourinhense, proporciona 
uma cidade mais rica cultural-
mente e, junto com cada mora-
dor que é daqui, essas pesso-
as escrevem mais um capítulo 
da história da nossa bela cida-
de.

O Jornal EN DIA foi conhe-
cer a história de 3 estrangeiros 
que escolheram Ourinhos para 
viver, trabalhar, estudar ou mo-
rar. Três pessoas, de diferen-
tes idades e culturas, que hoje 
já se consideram também ouri-
nhenses.

Pavel Kusin é natural da RússiaA malasiana Prishaa e o marido, Isaías Júnior

Lisdeivi com o marido, também cubano e o pequeno Léo, filho 
do casal, de 5 anos, nascido aqui na cidade

Fernando Lima

Adoção é o processo 
afetivo e legal por 
meio do qual uma 

criança passa a ser filho de 
um adulto ou de um casal. De 
forma complementar, é o meio 
pelo qual um adulto ou um 
casal de adultos passam a ser 

pais de uma criança gerada 
por outras pessoas.

Esta é uma das muitas de-
finições que encontramos na 
internet, nas teorias, sobre a 
adoção. No entanto, falar so-
bre adoção requer muito mais 
que definições teóricas, é fa-
lar sobre um sentimento único 
que une FILHOS à MÃES e 

PAIS: O AMOR!
Sabe aquela frase que tan-

tas vezes já ouvimos de mães 
e pais: “o amor que você sen-
te por um filho é totalmente 
diferente de tudo que você já 
sentiu antes”, “o amor por um 
filho é incondicional”, dentre 
algumas outras que por vezes 
achamos clichê? Para ser bem 

franco, isso me parece real-
mente verdade!

Peço licença a todos os nos-
sos leitores, para deixar um 
pouco de lado neste texto, o 
jornalista e repórter, para fa-
lar um pouco com vocês sobre 
esse assunto como pai, como 
pai adotivo. 

Muitos aspectos permeiam 
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a percepção das pessoas so-
bre a adoção, coisas que, in-
felizmente, ainda contribuem 
negativamente. Muitas pes-
soas ainda têm medo de ado-
tar, medo de como a família, 
os amigos e a sociedade vão 
aceitar a criança. Medo de não 
ser capaz de “amar suficien-
temente”, medo de não dar 
conta de criar um filho. Medo 
das pessoas, da escola, dos 
ambientes, terem algum tipo 
de tratamento diferente com 
seus filhos. Os medos são jus-
tificáveis, alguns próprios da 
parentalidade, outros próprios 
de questões relacionadas à 
adoção.

Algumas pessoas também 
acabam perpetuando crenças 
que não fazem mais sentido 
simplesmente por não conhe-
cerem sobre o assunto, ou te-
rem alguma opinião formada 
sobre algum caso de adoção 
mal sucedido que já conheceu 
na vida e acabam opinando 
negativamente para pessoas 
que querem adotar. Frases 
como: “mas você não conhece 
a genética”, “uma hora o san-
gue fala mais alto”, “e se um 
dia quiser conhecer a família 
de origem?”, “não dá pra saber 
como será a criança, você não 
conhece os pais”, ainda são 
usadas e, num mundo onde 
o conhecimento é tão plural e 
acessível, já não é admissível 
repetir tais sentenças, afinal, 
adotado ou não, filho dá traba-
lho!

É preciso entender que as 

crianças que estão nos abrigos 
nunca foram FILHOS. Eles não 
possuem laços de maternida-
de ou paternidade com seus 
genitores, pois foram negligen-
ciados, não foram acolhidos 
em seus choros e medos e, 
quando isso acontece, quando 
alguém os dá a oportunidade 
para serem filhos, os laços de 
amor se sobrepõem a qualquer 
genética. 

Formar um ser humano, cui-
dar de uma vida, para sempre, 
é uma missão que somente 
quem passa vai entendendo o 
que é. Mas um pai e uma mãe, 
só nascem quando nasce um 
filho para eles. E assim como 
os filhos que nascem biologi-
camente, os filhos que nascem 
pela adoção - ou pelo cora-
ção, como costumamos dizer 
- transformam as pessoas que 

assim tem este desejo em pais 
e mães.

Abro um parêntese aqui para 
dizer que não há absolutamen-
te nada de errado em não ser 
pai ou mãe, esta é uma deci-
são absolutamente pessoal, 
que (teoricamente) teria que 
ser tomada com muita cons-
ciência, porque aqui, preciso 
usar outra frase clichê “Filho é 
para sempre”.
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CEIAS & 
SAÚDE BUCAL

Cinco cuidados com a mastigação para aproveitar 
as ceias de final de ano com saúde bucal em dia

Não exagere nas 
carnes, castanhas 
e sobremesas 
açucaradas, vinhos 
e refrigerantes, que 
podem afetar o 
esmalte dos dentes

Da redação

As festas de final de 
ano são marcadas 
por fartas refeições 

e confraternizações repletas 
de pratos típicos, mas, para 
evitar problemas bucais é 
essencial adotar cuidados 
com a mastigação e a 
saúde oral. De acordo com 
uma pesquisa do Conselho 
Federal de Odontologia, rea-
lizada em 2024, 35% dos 
brasileiros adiam tratamentos 
dentários, o que aumenta os 
riscos de complicações.

Além de carnes, castanhas 
e sobremesas açucaradas, 
bebidas como vinhos e re-

frigerantes também podem 
afetar o esmalte dos dentes. 
Para auxiliar neste momen-
to, a dentista Fernanda Oliani 
Marur, traz cinco orientações 
p r á t i c a s 
para apro-
veitar as 
comemora-
ções sem 
comprome-
ter o sorriso.

 
1. CUI-

DADO RE-
DOBRADO 
COM ALI-
M E N T O S 
D U R O S 
- Carnes 
f i b r o s a s , 
castanhas e doces mais con-
sistentes, comuns nas ceias 
de Natal e Ano Novo, exigem 
mastigação cuidadosa, espe-
cialmente para quem usa pró-
teses ou está em tratamento 
odontológico. Esses alimen-
tos podem causar fraturas 
dentais ou danos em próte-
ses. Recomenda-se cortá-los 

em pedaços menores e mas-
tigá-los lentamente para evi-
tar acidentes. 

2. MODERAÇÃO COM ALI-
M E N T O S 
A Ç U C A R A -
DOS - Pa-
netones, so-
bremesas e 
outros doces 
típicos podem 
a u m e n t a r 
os riscos de 
cáries, prin-
c i p a l m e n t e 
quando con-
sumidos em 
excesso. O 
equilíbrio é a 
chave. Con-

sumir água regularmente e 
realizar uma higiene bucal 
correta após as refeições é 
essencial para minimizar os 
danos do açúcar. 

3. ATENÇÃO AOS SINAIS 
DE ALERTA - Desconforto ou 
dor ao mastigar, sangramento 
gengival e mau hálito podem 

indicar problemas bucais que 
exigem atenção profissional. 
Não ignore esses sinais, pro-
cure um dentista o quanto an-
tes. 

4. ESCOLHAS INTELIGEN-
TES DE BEBIDAS - Refrige-
rantes e vinhos, muito con-
sumidos nas festas, têm alto 
teor de acidez, o que pode 
desgastar o esmalte dental. 
Uma boa prática é esperar 
pelo menos 30 minutos após 
o consumo para escovar os 
dentes, permitindo que o pH 
bucal se normalize. 

5. PREVENÇÃO ANTES 
E DEPOIS DAS FESTAS 
- Aproveite o final de ano 
para realizar revisões odon-
tológicas e, quem sabe, fa-
zer um clareamento dental 
para um sorriso ainda mais 
brilhante nas fotos de cele-
bração. Um planejamento 
preventivo reduz descon-
fortos e garante que você 
aproveite as festas com 
saúde e confiança.

Além de carnes, 
castanhas e 
sobremesas 
açucaradas, 

bebidas como 
vinhos e 

refrigerantes 
também podem 
afetar o esmalte 

dos dentes

110



111



112

CUIDANDO DO 
MEIO AMBIENTE
CTG Brasil solta 550 mil peixes nos reservatórios 

das UHEs Ilha Solteira e Jupiá, no Rio Paraná

Com essa ação, a 
empresa completou 
a soltura de cerca de 
1,3 milhão de peixes 
referente ao ciclo 
2025

Assessoria de Comunicação

A CTG Brasil, uma das 
líderes em geração 
de energia limpa no 

País, completou neste mês a 
soltura de 550 mil peixes das 
espécies pacu guaçu, curim-
batá, piapara e piracanjuba. A 
ação foi realizada nos reserva-
tórios das Usinas Hidrelétricas 
Ilha Solteira e Jupiá, operadas 
pela empresa no rio Paraná, 
entre os estados de São Paulo 
e Mato Grosso do Sul.

A soltura foi dividida em qua-
tro locais, com início no último 
dia 2 e a liberação de 100 a 
150 mil peixes em cada ponto 
de soltura. As ações ocorreram 
na ponte do rio São José, Pa-
ranaíba, Vila dos Operadores 
e Santa Clara.

“Essa foi a segunda ação do 
ciclo 2025. Com ela, atingimos 

a marca de 1,3 milhão de pei-
xes soltos na bacia do rio Pa-
raná”, afirma Norberto Castro 
Vianna, especialista de Meio 
Ambiente da CTG Brasil. “A 
soltura de peixes de espécies 
nativas é fundamental para 
assegurar a reprodução e 
fortalecer o estoque pesquei-
ro, contribuindo ao equilíbrio 
e desenvolvimento desses 
ecossistemas”, complementa 
Vianna.

SOBRE O PROGRAMA – O 
Programa de Manejo e Con-
servação da Ictiofauna, pro-
movido pela CTG Brasil, conta 
com a autorização do Ibama. 
A realização deste programa 
é uma medida de mitigação 
exigida pelo licenciamento am-
biental federal, conduzido pelo 
Ibama, das hidrelétricas ope-
radas pela CTG Brasil, e seu 
objetivo é repovoar e garantir 
diversidade de peixes por meio 

da produção e soltura de espé-
cies nativas. 

Os peixes utilizados no pro-
grama de repovoamento são 
produzidos na estação de pis-
cicultura da CTG Brasil, em 
Salto Grande (SP), que passou 
por uma ampla reforma e foi 
reinaugurada recentemente. 
No laboratório, além da produ-
ção de peixes, são desenvol-
vidas pesquisas em parceria 
com universidades. 

Desde 2016, quando a em-
presa assumiu a gestão do 
programa, foram soltos cerca 
de 25 milhões de peixes nas 
bacias dos rios Paraná e Para-
napanema.

SOBRE A CTG BRASIL - Uma 
das maiores geradoras de energia 
do País, conta com a dedicação 
de seus talentos locais e está 
comprometida em contribuir com 
a matriz energética brasileira, 
pautada pela responsabilidade 
social e respeito ao meio 
ambiente.

A empresa tem investimentos 
em 17 usinas hidrelétricas e 11 
parques eólicos, com capacidade 
instalada total de 8,3 GW. Criada 
em 2013, é controlada indireta da 
China Three Gorges Corporation, 
uma das líderes globais em 
geração de energia limpa.

Os peixes utilizados no programa de repovoamento são produzidos na estação de piscicultura da CTG Brasil, em Salto Grande-SP

A ação foi realizada nos reservatórios das Usinas Hidrelétricas Ilha Solteira e Jupiá
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COMO CALCULAR 
O IPVA 2025

Saiba como fica o calendário de São Paulo para o 
IPVA 2025 e calcule para descobrir quanto irá pagar

Com mais de 
90% de precisão, 
ferramenta pode 
ser acessada por 
motoristas de todos 
os estados de forma 
gratuita

Da redação

Que tal se programar 
a partir de já para o 
pagamento do IPVA 

(Imposto sobre a Propriedade 
de Veículos)? São Paulo acaba 
de disponibilizar o calendário 
(confira a tabela abaixo) e a 
antecipamos, gratuitamente, 
o valor que cada motorista 
deverá desembolsar.

Uma plataforma especializa-
da acaba de liberar o acesso 

à Calculadora IPVA 2025, uma 
ferramenta gratuita e exclusiva 
que permite aos motoristas de 
todo o Brasil estimarem pela 
placa do automóvel, com mais 
de 90% de precisão, qual será 
o valor do IPVA para o próximo 
ano.

Além dessa aplicação, a fer-
ramenta também permite veri-
ficar débitos em aberto, como 

multas, IPVAs anteriores e li-
cenciamento. Com esta tabela, 
você pode se planejar para pa-
gar em até 12x com desconto 
antes do vencimento. As par-
celas são iguais e sucessivas.

Esse é o terceiro ano conse-
cutivo em que se disponibiliza 
esse serviço para ajudar moto-
ristas na tarefa de se progra-
mar financeiramente para os 

débitos veiculares que são co-
brados a cada início de ano.

“A calculadora de IPVA tem 
um papel bastante útil para 
motoristas se programarem 
em relação à gestão do seu 
veículo ou de sua frota”, ex-
plica Callebe Mendes, CEO 
da empresa. “Sabendo ante-
cipadamente o valor do tribu-
to, proporcionamos um tempo 
adicional para os motoristas 
se organizarem e avaliarem 
as melhores opções, seja para 
parcelar ou quitar seus débi-
tos, garantindo uma tomada 
de decisão mais estratégica da 
gestão do seu carro”, completa 
o executivo.

COMO FUNCIONA A CALCU-
LADORA IPVA 2025? - Basta 
inserir a placa do veículo e a 
ferramenta calcula automatica-

Além dessa aplicação, a 
ferramenta também permite 
verificar débitos em aberto, 

como multas, IPVAs anteriores 
e licenciamento
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mente a estimativa do tributo, 
cruzando os dados do veículo, 
como marca, modelo e ano, as 
informações atualizadas da ta-
bela FIPE e os valores da alí-
quota no estado de registro do 
veículo.

Todo o processo leva poucos 
segundos e pode ser feito pelo 
site: https://www.calculado-
raipva.com ou pelo aplicativo 
Calculadora de IPVA 2025, dis-
ponível em Android e iOS.

OUTROS TRIBUTOS ANUAIS 
QUE OS MOTORISTAS DE-
VEM ESTAR ATENTOS - Além 
do IPVA, os proprietários de 
veículos precisam ficar atentos 
ao licenciamento, outro tributo 
obrigatório de seu veículo. O 
não pagamento pode acarretar 
complicações na hora de reti-
rar o novo documento ou até 

no processo de venda e trans-
ferência do veículo para outro 
motorista:

● Licenciamento: A taxa obri-
gatória para a regularização 
do veículo e emissão do CRLV 
(Certificado de Registro e Li-
cenciamento de Veículo). O 
pagamento do licenciamento 
só é permitido após a quitação 
do IPVA.

Em São Paulo, o prazo para 
pagamento do licenciamento 
do veículo é até o mês de ven-
cimento da última parcela es-
colhida.

Em cota única com desconto: 
até o dia 24 de janeiro de 2025 
(placa final 0)

Em cota única sem descon-
to: até o dia 24 de fevereiro de 
2025 (placa final 0)

Cotas parceladas: até o dia 
24 do mês de vencimento da 
parcela (placa final 0)

O valor do IPVA de cada automóvel é baseado na Tabela FIPE, 
no valor de mercado do veículo e na alíquota, que pode variar en-
tre 1% e 4% do valor do veículo, dependendo do estado em que 
ele está registrado. Cada estado brasileiro tem autonomia para 
definir suas próprias alíquotas, por isso o preço do tributo de um 
mesmo veículo pode variar entre estados.

PARA OS VEÍCULOS DE CARGA, CATEGORIA CAMINHÃO

COMO É FEITO O CÁLCULO DO IPVA?

CONFIRA AQUI AS ALIQUOTAS DO ESTADO:
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AÇÃO SOLIDÁRIA
Sindicato Rural de Ourinhos realizou com
sucesso a 21ª Campanha Natal Solidário

O Sindicato Rural de 
Ourinhos realizou, no 
dia 16 de dezembro, 

a solenidade de entrega das 
doações da Campanha Natal 
Solidário.

A 21ª edição da campanha 
superou as expectativas, ar-
recadando 610 cestas de ali-
mentos e centenas de outros 
itens, inclusive cadeira de 
rodas, impressora HP e má-
quina de costura que bene-
ficiaram 25 entidades assis-
tenciais de Ourinhos e região.

O presidente do SRO Edu-
ardo Luiz Bicudo Ferraro, o 
Brigadeiro, idealizador da tra-
dicional Campanha, recebeu 
para a solenidade e o café da 
manhã, prefeitos, lideranças 
políticas e do agronegócio, 

presidentes de sindicatos ru-
rais da região, representantes 
de entidades assistenciais e 
da imprensa ourinhense.

Muito emocionado, Briga-
deiro agradeceu o apoio, 
colaboração e parceria dos 
sindicatos rurais, entidades, 
instituições e demais colabo-
radores e a diretoria e equipe 
do SRO que não mediram es-
forços para que a campanha 
atingisse pleno êxito.

Com o lema “Solidariedade 
faz bem ao coração”, o SRO, 
mais uma vez, faz a diferença 
com essa maravilhosa inicia-
tiva solidária.

Parabéns ao SRO, Briga-
deiro e a todos os apoiado-
res e colaboradores da Cam-
panha.   

Brigadeiro com representantes das entidadesCentenas de cestas de alimentos e diversos ítens foram doados

Brigadeiro com representantes da imprensa ourinhense

Brigadeiro com a esposa Andreia e equipe do SRO

Talento
A escritora ourinhense Odete Kahil, aluna da Uni-

versidade Aberta à Terceira Idade do Centro Univer-
sitário de Ourinhos (UATI-UNIFIO), teve mais poesias 
publicadas na Coletânea Literária da Associação de 
Poetas e Escritores de Botucatu (APEB).
Odete participou da Coletânea em 2022 com cinco 

poemas de sua autoria, em 2023, também com cinco 
poemas e em 2024, teve oito poemas publicados.
Parabenizamos a talentosa escritora Odete Kahil 

pela sua produção literária e, também, pelos prêmios 
recebidos com suas obras.

Literário

A escritora Odete Kahil

Coletânea Literária da APEB
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RECONHECIMENTO
Federação Paulista de Basquete presenteia 

Ourinhos com a Bola Comemorativa dos 100 anos
Ourinhos é o 
maior campeão 
paulista de 
basquete 
feminino da 
história com 7 
títulos

Da Redação

Na tarde da terça-
-feira (17) o CEO 
da Federação 

Paulista de Basquete, Enyo 
Correia, recebeu o secre-
tário de esporte Danilo 
Ferreira e o presenteou 
com a bola comemorativa 
dos 100 anos da Federa-
ção.

Ourinhos é o maior cam-
peão paulista de basquete 
feminino da história com 7 
títulos. Esse clube detém 
essa marca histórica mesmo 
após uma pausa de aproxi-
madamente dez anos.

A equipe ourinhense em 
2024, voltou a participar 
de um playoff do Campe-
onato Paulista depois de 
muitos anos. “Gostaria de 
agradecer imensamente 
o diretor Enyo Correia por 
toda atenção e carinho com 
Ourinhos. Esse presente é 
para uma equipe que tem 
história no basquete femini-
no paulista, nacional e com 
título internacional”, desta-
ca Danilo Ferreira.
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POLICIAIS
OCORRÊNCIASOCORRÊNCIAS

OPERAÇÃO 
FIM DE ANO
Polícia Rodoviária Federal lança

Operação Rodovia 2024/2025 na BR 153
Imagem: PRF

Três Mulheres no Tráfico
PRF prende três mulheres por tráfico 

de drogas em Ourinhos

O excesso de 
velocidade é uma 
das imprudências 
mais comuns 

Da Redação

Nesta quarta (18), a 
Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) dá 

início à Operação Rodovida 
2024/2025, com abertura 
nacional em São José dos 
Pinhais (PR). A operação se 
estenderá até o Carnaval e 
busca intensificar a fiscaliza-
ção e promover ações educati-
vas para reduzir os sinistros de 
trânsito nas rodovias federais, 
especialmente durante o 
período de festas de fim de ano, 
férias escolares e Carnaval.

O trecho paulista da BR-153 
corresponde aos municípios 
de São José do Rio Preto e 
Marília, onde também haverá 
intensificação das atividades 
operacionais, de modo a redu-
zir a incidência de infrações, e 

com isso, reduzir a letalidade 
no trânsito.

O excesso de velocidade é 
o fator principal da ausência 
de reação ou reação tardia do 
motorista diante de alguma 

intercorrência na rodovia, por 
isso o uso dos radares será o 
foco principal dessa Operação.

Em 2024, 6.418 motoristas 
foram flagrados pelos radares 

móveis dirigindo acima do limi-
te permitido na região de Marí-
lia. Em São José do Rio Preto, 
foram flagrados 2.339 motoris-
tas dirigindo com excesso de 
velocidade.

Polícia atuará com fiscalização e orientação

Fernando Lima

Uma ocorrência de trá-
fico de drogas foi re-
gistrada na noite da 

quarta-feira (18) em Ourinhos, 
após uma equipe da Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF) 
prender três mulheres que 
eram passageiras de um ve-
ículo de aplicativo fiscalizado 
em Ourinhos. Os policiais en-
contraram maconha e haxixe 
nas bagagens das mulheres, 
as quais disseram que as dro-
gas foram obtidas em Foz do 
Iguaçu, na fronteira do Brasil 
com o Paraguai e Argentina.

O flagrante aconteceu às 22 
horas, no km 346 da BR-153, 
quando os PRFs deram ordem 
de parada ao motorista de um 
Chevrolet/Onix que passava 

pelo local. Durante a fiscali-
zação, eles sentiram odor de 
maconha no porta-malas e 
descobriram 45 tijolos de ma-
conha no interior da mala de 
uma das passageiras. Ao ve-
rificar as demais bagagens, 

descobriram 2,2 kg de haxixe 
na mochila de outra e mais 1,3 
kg na mochila da terceira. A 
maconha pesou 21,1 kg.

As mulheres, duas de 31 
anos e outra de 21, foram le-

vadas para a Polícia Civil em 
Ourinhos e responderão pelo 
crime de tráfico de drogas. 
O motorista demonstrou que 
desconhecia a intenção delas 
e foi registrado como testemu-
nha.

Imagem: PRF.
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ALBERTINA PEREIRA DE 
SOUZA SANTOS – filha de 
Raimunda Vieira de Souza, fa-
lecida em 10/12/2024.
ALBERTO AUGUSTO DE 
PAULA – filho de Julia de Sou-
za, falecido em 10/12/2024.
ALZIRA DA SILVA NALDINA 
– filha de Gabriel da Silva, fa-
lecida em 15/12/2024.
ANCHIZES LUCIO PINTO – 
filho de Inola Hermosa Pinto, 
falecido em 14/12/2024.
ANTONIO ALVES DE OLI-
VEIRA – filho de Cacilda Vei-
ga de Oliveira, falecido em 
15/12/2024.
CLEOFE RIBEIRO NUNES 
BAPTISTA – filho de Francis-
ca Nunes de Carvalho, faleci-
do em 06/12/2024.
FRANCISCO MARTINS FER-
REIRA – filho de Teresinha 
Maria Alves Ferreira, falecido 
em 14/12/2024.
GERALDA DE SOUZA GIOR-
DANO – filha de Maria Luiza, 
falecida em 13/12/2024.
JOÃO ALVES DE FREITAS 
NETTO – filho de Maria de 
Lourdes Dinis, falecido em 
11/12/2024. 
JOSÉ BENEDITO DOS SAN-
TOS – filho de Hercilia Elias 

dos Santos, falecido em 
11/12/2024.
JOÃO VICTOR FERRARI RI-
BEIRO – filho de Ângela Apa-
recida Ferrari, falecido em 
12/12/2024.
JOSÉ DONIZETTI DE ALMEI-
DA – filho de Maria Joana So-
ares, falecido em 15/12/2024.
JOSÉ MARCELINO FILHO 
– filho de Sebastiana da Sil-
va Marcelino, falecido em 
10/12/2024.
JUSTINIANO CALIXTO TER-
RA – filho de Eugenia Silva 
Terra, falecido em 13/12/2024.
KAMILLA DE ALMEIDA RE-
ZENDE – filha de Wanessa Je-
sus de Almeida Rezende, fale-
cida em 14/12/2024.
LÉIA FERREIRA DA SILVA – 
filha de Maria dos Santos da 
Silva, falecida em 17/12/2024.
MAICON CORREA – filho 
de Sueli Correa, falecido em 
12/12/2024.
MARIA APARECIDA DA FON-
SECA RODRIGUES – filha de 
Georgina Inacio da Silva, fale-
cida em 11/12/2024.
MARIA LUCIA RODRIGUES 
FERREIRA – filha de Suzana 
Rodrigues Vaz, falecida em 
11/12/2024.

MILDA AKAGI ISUMI – fi-
lha de Sue Akagi, falecida em 
15/12/2024.
REINALDO APARECIDO 
LOPES – filho de Inês de 
Castro Lopes, falecido em 
06/12/2024. 
JURACY LOURENÇO PRA-
DO – filho de Irene Angelieri, 
falecido em 06/12/2024.
SIDNEI RIBEIRO LEMOS 
– filho de Marta Antonia da 

Silva Lemos, falecido em 
13/12/2024.
SILVANO CORREIA LEMOS 
– filho de Lori Hilmann, faleci-
do em 16/12/2024.
SUMAKO NUMA – filho de 
Kikuyo Kichise, falecido em 
12/12/2024.
TEREZINHA DE GODOY 
BUENO – filha de Aparecida 
Antonia de Oliveira, falecida 
em 17/12/2024.

 

SINDICATO DOS TRABALHADORES EM TRANSPORTES 
RODOVIÁRIOS DE OURINHOS 

 – Rua Rinkuro Suzuki, 60 – Vila Marcante –  
CNPJ 54.710.751/0001-20 

 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
 

 Pelo presente Edital, ficam convocados os associados 
deste Sindicato, quites e em pleno gozo de seus direitos sindicais 
para participarem da Assembleia Geral Ordinária a realizar-se no 
dia 18 de Dezembro de 2.024, às  09:00 hs, na sede do Sindicato à 
Rua Rinkuro Suzuki, nº 60, nesta cidade de Ourinhos/SP, com a 
seguinte ORDEM DO DIA: 
a) Leitura, discussão e votação da Ata da Assembleia Anterior; 
b) Leitura, discussão e votação do Balanço do Relatório da 
Diretoria e parecer do Conselho Fiscal, referente aos exercícios de 
2.023 e 2.024; 
c) Leitura, discussão e votação da Proposta Orçamentária para os 
exercícios de 2.024 e 2.025, e respectivo parecer do Conselho 
Fiscal. 
Não havendo número legal de associados, para a realização da 
Assembleia Geral Ordinária, fica determinada a segunda 
convocação para 2 (duas) horas após, no mesmo local, a qual será 
realizada com qualquer número de associados presentes. 

 Ourinhos, 11 de Dezembro de 2.024. 
ROQUE FERMINO MARCELINO 

Presidente 
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